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Gasolina tem alta de 5,26% em Montes 
Claros e preço pode chegar a R$ 7
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sucesso do 5º trilhão de 
Mountain Bike
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Montes Claros, quarta-feira 27 de Outubro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,57

Cotação eUrO - real

R$ 6,45

Gasolina

R$ 6,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,86

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 32º
Min. : 18º

O Ministério Público de Minas Gerais, em reunião realizada na segunda-feira (25), em sua sede de Montes Claros, reco-
nheceu os trabalhos prestados pelo Deputado Federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG), especialmente quanto ao forta-
lecimento do órgão. 

O Governo Federal, por meio do Minis-
tério do Desenvolvimento Regional (MDR), 
apresentou na segunda-feira (25), em Par-
naíba (PI), parte do processo de elaboração 
de um plano de ação estratégica voltado ao 
desenvolvimento econômico e social das ba-
cias hidrográficas dos Rios São Francisco e 
Parnaíba.

Os impactos do aumento das tarifas de 
água e esgoto cobradas pela Copasa e por sua 
subsidiária Copanor serão discutidos em audi-
ência pública da Comissão de Assuntos Muni-
cipais e Regionalização da ALMG. A reunião, 
solicitada pelos deputados Cleitinho Azevedo 
(Cidadania) e Elismar Prado (Pros) e pela de-
putada Ione Pinheiro (DEM), será realizada 
nesta quarta-feira (27), às 10h.

Montes Claros pagará
R$ 15 milhões de 
precatórios judiciais
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Sudene anuncia  R$ 893 
mil para elaboração 
do  plano de ação 
estratégica

Ministério Público parabeniza trabalho 
do deputado Marcelo Freitas 

DIVULGAÇÃO

aumento de tarifa de 
água e esgoto motiva 
audiência, hoje, na aLMG

A Câmara de vereadores de Montes Claros realiza, 
hoje (27), audiência pública para discutir os “impactos 
da mineração no Norte de Minas”. A proposta da verea-
dora Iara Pimentel (PT), apoiada por todos os parlamen-
tares, é discutir o assunto na integralidade para compre-
ender a real situação da mineração, analisando a questão 
socioambiental. 

audiência pública debate 
‘impactos da mineração’ 
no Norte de Minas A Associação dos Municí-

pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) acompanha nessa quin-
ta-feira (28), em Belo Horizonte, 
a assinatura do  acordo  histórico 
da área da saúde celebrado com o 
Estado, no total de R$ 6,8 bilhões, 
sendo que aproximadamente R$ 
1 bilhão deverá ficar no Norte de 
Minas.

amams comemora acordo da Saúde que deverá 
injetar R$ 1 bilhão

CMMC/ DIVULGAÇÃO

POLÍTiCa 4

DIVULGAÇÃO

Os montes-clarenses foram surpreendidos na manhã de ontem (26), 
com o aumento de 5,26% no preço do litro da gasolina, que saiu de R$ 
6,457 para R$ 6,789 para a compra em dinheiro ou cartão de debito e a 
R$ 6,889 para pagar com cartão de crédito, em quase todos os postos da 
cidade. Cidade 7



Montes Claros, quarta-feira 27.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

O pedido de reconhecimento de 
paternidade muitas vezes é cons-
trangedor para a mulher e assus-
tador para o homem. Geralmente, 
quando há dúvidas de quem é o 
pai, o pedido de reconhecimento 
vem de uma relação passageira. 
Podemos citar um caso muito co-
nhecido, como o do Pelé, que nun-
ca reconheceu uma de suas filhas, 
fruto de um relacionamento fugaz. 
A vereadora Sandra Regina Macha-
do Arantes do Nascimento Felinto, 
falecida em 2006, lutou por anos 
para ser reconhecida pelo pai e 
mesmo com o exame de DNA con-
firmado, Pelé chegou a declarar que 
até poderia ser o pai biológico, mas 
pelo fato de nem sequer conhecer a 
moça, que na época tinha 27 anos, 
não tinha nenhum sentimento por 
ela.

Outro caso que causou alvoroço 
na mídia foi do ex-jogador Edmun-
do, que foi obrigado a reconhecer o 

filho após o exame de DNA confir-
mando a paternidade. O fato é que 
o menino era fruto de uma relação 
extraconjugal. Nos dois casos, ape-
sar de o juiz determinar os direitos 
e deveres dos genitores, não houve 
vínculo.

Infelizmente, essa é uma realida-
de no nosso país. Em 2021, mais de 
100 mil crianças nascidas não têm 
o nome do pai no registro civil, se-
gundo dados da Associação Nacio-
nal dos Registradores de Pessoas 
Naturais (Arpen-Brasil).  Na maioria 
dos casos, a mãe não tem dinheiro 
para entrar com a ação de reconhe-
cimento. Outras não querem víncu-
lo com o pai biológico, ou ele está 
desaparecido.

O processo de reconhecimento 
de paternidade é demorado, pode 
chegar até dois anos, dependendo 
da postura do pai, se ele vai se de-
fender primeiro ou já aceitar fazer o 
exame de DNA. É preciso procurar 

advogado e apresentar provas ao 
juiz de que aquela pessoa é o pos-
sível pai.

A ação envolve o princípio da 
veracidade dos fatos e da presun-
ção da verdade. Portanto, se houver 
provas consistentes e o homem ne-
gar que é o pai, automaticamente, 
o juiz vai presumir que pelo fato 
de ter negado ele é o pai, e pedir o 
exame de DNA.

O pedido de paternidade tam-
bém pode acontecer após a morte 
do genitor para integrar o inven-
tário. Nesse caso, existe um pro-
cesso de análise dos restos mortais 
que pode comprovar o DNA. Se for 
confirmado, o filho passa a integrar o 
inventário.

Curiosamente há homens que só 
confessam a existência de outro filho 
no testamento. Ou seja, todos desco-
brem somente após a sua morte.

Por outro lado, há processos em 
que, após registrar a criança, o ho-

mem descobre que não é o pai bioló-
gico. Nesse caso, é preciso entrar com 
ação de negação da paternidade. Essa 
situação costuma ser bastante trau-
matizante para o pai e para a criança, 
uma vez que já criaram vínculos. No 
entanto, se o homem registrar a crian-
ça já sabendo que não é o pai bioló-
gico, não cabe ação. É um caminho 
sem volta.

Após o reconhecimento da pater-
nidade a pensão alimentícia começa 
a valer. Assim como todos outros 
deveres, como herança, sobrenome 
na identidade, entre outros. O pai 
também tem direitos sobre a crian-
ça, podendo participar da vida dela 
para criar vínculo.

Por fim, não podemos esquecer 
que, no final das contas, esse di-
reito de ter um pai é da criança e, 
também, um dever do pai em prestar 
todo auxílio devido, além de claro, 
ter acesso ao seu filho e ao seu de-
senvolvimento.

Com o advento da lei 
11.232/2005 foi introduzido ao 
ordenamento processual a fase de 
liquidação de sentença. No proces-
so trabalhista, tal momento se faz 
conforme exposto no art. 879 da 
CLT, que elucida: “sendo ilíquida a 
sentença, exequente, ordenar-se-á 
a sua liquidação”.

Imagine, caro leitor, o advoga-
do que obteve inúmeros êxitos nas 
decisões homologadas aos autos e, 
no momento de liquidar, colocar 
em dúvida seu feito por um erro de 
cálculo e colocar a perder todo o 
esforço inserido no processo?

Alguns doutrinadores da sea-
ra laboral são consoantes que a 
liquidação de sentença compõe 
uma fase preparatória da execução, 
pois seus enunciados pertencem ao 
capítulo V da Execução. O Ilustre 
Doutrinador Renato Saraiva elen-
ca em sua obra (Curso de Direito 
Processual do Trabalho) 5ª ed., p. 
612, que “a doutrina mais moderna 
conceitua a liquidação de sentença 
como uma ação declaratória do va-
lor de condenação, situada entre o 
processo de conhecimento e o pro-

cesso executivo, prestigiando assim 
a sua autonomia”.

Entendo que a fase de liquida-
ção não faz parte do processo exe-
cutivo, mas sim o antecede, sendo 
uma fase autônoma que comple-
menta o processo de conhecimen-
to, com o objetivo de tonar líquido 
o título judicial. Está situada entre 
a sentença condenatória na deman-
da de conhecimento e a execução, 
portanto, é o momento no qual 
são quantificadas monetariamente 
a procedência dos pedidos envol-
vidos na reclamatória trabalhista. 
Nesta fase é proibido modificar os 
parâmetros da decisão cognitiva e 
até mesmo discutir matéria perti-
nente à causa principal. Trata-se de 
vedação imposta pelo art. 879, §1º 
da CLT, que tem por finalidade obs-
tar a violação do princípio da coisa 
julgada.

Conclui-se, por simples pala-
vras, que a função da liquidação 
é simplesmente obter a expressão 
monetária daquilo que foi decidi-
do, ou seja, converter com exatidão 
‘letra’ em ‘número’, daí porque o 
produto da liquidação deve ser 

sempre a fiel expressão da coisa 
julgada material.

Na liquidação de sentença, fei-
ta por cálculo, o valor pecuniário 
da obrigação será determinado 
por meio da realização de contas 
aritméticas, podendo ser realizado 
por contador da vara judiciária, por 
perito nomeado pelo juiz ou pelas 
partes, as quais se utilizam do auxí-
lio de um calculista.

Nos cálculos de liquidação, em-
bora o calculista tenha sempre em 
mente o princípio da inalterabili-
dade da sentença, não é correta a 
concepção de que a neutralidade 
técnica é imune à ideologia e os 
(pré)conceitos de seu elaborador. 
O cálculo judicial não é uma tarefa 
técnica simples decorrente da sen-
tença.

O trabalho do calculista se 
antepõe a inúmeras opções con-
ceituais, nem sempre facilmente 
perceptíveis, as quais são eleitas e 
tratadas com base na experiência, 
nas ideias, e nas opiniões de seu 
elaborador. Em muitas circunstân-
cias, o calculista não se limita a 
apenas realizar operações aritmé-

ticas, mas adota critérios técnicos 
e jurídicos bem mais complexos. 
A sentença, principalmente a tra-
balhista, em geral, é um sistema 
de múltiplos comandos, com uma 
complexidade que tende a gerar 
dúvidas no intérprete.

Portanto, revelo que o momen-
to da liquidação exige a máxima 
atenção e preciosidade nos cálcu-
los e valores a serem apresentados, 
pois um mero erro virá prejudicar 
a parte interessada, tendo em che-
que seu esforço e mérito na recla-
matória judicial.

Concluindo, com a complexibi-
lidade dos cálculos de liquidação, 
a escolha dos critérios a serem se-
guidos são tarefas difíceis, onde se 
faz sempre necessária a figura do 
calculista, que além de lidar com 
a técnica da interpretação jurídica, 
possui o conhecimento técnico-
contábil. Ressalto ainda que a apre-
sentação dos cálculos, seja para o 
juiz, seja para as partes, deve ser a 
mais inteligível, exata e íntegra pos-
sível, com a preciosidade e objetivi-
dade de possibilitar a comunicação 
efetiva dos valores apresentados.

O governador Romeu Zema e a secretária de Planejamento e Gestão 
de Minas Gerais, Luísa Barreto, se reuniram, na segunda-feira (25), com 
coordenadores e parceiros do Transforma Minas para uma apresentação do 
balanço dos resultados alcançados pelo programa até agora. Cerca de 220 
processos seletivos já foram realizados desde o lançamento, em 2019, e 208 
lideranças foram nomeadas para cargos estratégicos no Estado.

Na ocasião, Zema destacou a importância de profissionalizar a gestão 
pública. “No passado, geralmente muitos cargos eram preenchidos por in-
dicações políticas e, com o Transforma Minas, onde há todo um processo 
seletivo, nós estamos colocando profissionais nestas posições. Fico muito 
satisfeito por que a maioria destas vagas são preenchidas por funcionários 
de carreira do Estado, isto valoriza o funcionário que passa a ocupar cargos 
mais relevantes. O que o nosso governo quer é resolver o problema do 
cidadão e prestar um serviço adequado”, afirmou.

AuMENTO CAVALAR PRESSIONA O SENADO A VOTAR
 PROPOSTA quE REDuZ PREçO DA GASOLINA

 
Após a Petrobras anunciar mais um aumento cavalar no preço dos com-

bustíveis, aumenta a pressão para que o presidente “roda presa” do Sena-
do, Rodrigo Pacheco (DEM), paute a votação do projeto que reduz esse 
custo para o consumidor.

O projeto já foi aprovado em 14 de outubro, na Câmara, por 392×71 
votos, mas desde então Pacheco vem “segurando” sua tramitação no Se-
nado. A proposta aprovada pelos deputados federais estabelece valor fixo 
para o ICMS e determina que os aumentos serão calculados com base na 
média dos reajustes dos últimos dois anos.

PEC DOS PRECATóRIOS NA PAuTA DA CâMARA

Os deputados federais poderão analisar nesta semana a PEC dos Pre-
catórios. A matéria chega ao plenário da Câmara na forma de substitutivo 
do relator, deputado Hugo Motta Republicanos-PB, à versão do Poder Exe-
cutivo. O substitutivo limita o pagamento de precatórios, prevê descontos 
e reajusta os saldos remanescentes pela taxa Selic. Muda, ainda, o cálculo 
do teto de gastos públicos. Com isso, a ideia é criar folga orçamentária até 
2022 para auxílio de R$ 400 mensais a 17 milhões de famílias em situação 
de vulnerabilidade. Para deputados que fazem oposição ao governo, o texto 
tem motivação eleitoral e significa um calote em dívidas reconhecidas pela 
Justiça e desvio de recursos cuja alocação preferencial seria a educação

INVESTIR PARA EVITAR O AVANçO DO AquECIMENTO GLOBAL

Na live promovida do Conexão Empresarial Diálogos intersetoriais para 
combate às mudanças climáticas, a representante da Conferência das Na-
ções unidas sobre Mudanças Climáticas de 2021, também conhecida como 
COP26, Bruna Cerqueira (foto), assessora Especial de Clima e Meio Am-
biente do Governo Britânico, falou que estamos a uma semana da COP26, 
onde os líderes mundiais vão debater o avanço do acordo de Paris, quando 
houve o acordo entre os líderes mundiais. Ela lembra que em Paris, ficou 
definido que de cinco em cinco anos, os signatários do documento analisa-
riam o progresso das medidas. A primeira análise deveria ocorrer em 2020, 
mas devido à pandemia de Covid-19, ela irá acontecer neste ano. Entre as 
questões em discussão estão como reduzir as emissões de CO2 e gases po-
luentes e a contribuição dos países, com compromissos mais ambiciosos, 
para não permitir que a temperatura avance mais de 1,5º. Há, segundo ela, 
um trabalho muito forte com estados e municípios, para se chegar a emis-
são zero de CO2. Já são 200 municípios envolvidos nessa agenda, inclusive, 
cidades mineiras. Bruna Cerqueira observa que várias partes do território 
brasileiro têm vulnerabilidades,

LIVRO DE MORO CHEGA àS LIVRARIAS EM DEZEMBRO

O ex-juiz Sergio Moro começa a viajar por algumas capitais brasileiras 
para divulgar o seu livro “Contra o sistema de corrupção” (Sextante/Pri-
meira Pessoa), que chega às livrarias em dezembro. A ideia é a de se fazer 
um lançamento em grande estilo, com uma série de palestras. As primeiras 
cidades visitadas por Sergio Moro são Curitiba, Rio de Janeiro, Recife e São 
Paulo. No livro, Moro revela histórias inéditas da Lava-Jato, e os motivos 
que o levaram a aceitar o convite para ser ministro de Jair Bolsonaro, fala 
de sua saída do governo e dos recentes recuos institucionais no combate 
à corrupção. Em novembro, Moro vai se filiar ao Podemos e assumirá sua 
candidatura a presidente. A sua mulher, Rosângela, também assinará a ficha 
do partido.

INVESTINDO NA SuSTENTABILIDADE

Aldo Souza diretor Técnico, de Projetos e Sustentabilidade da Anglo 
American no Brasil, disse, durante a sua participação no Conexão Empre-
sarial “Diálogos intersetoriais para combate às mudanças climáticas”, que 
entende que o plano de mineração sustentável anda junto com o desenvol-
vimento e o planejamento, no que diz respeito a sustentabilidade. Dentro 
do plano de mineração sustentável, a Anglo American trabalha, segundo 
ele, para ter um ambiente saudável, ter comunidades prósperas e ser um 
líder coorporativo, para participar do debate de forma relevante. A empresa 
também trabalha com ações para ter um saldo positivo e, também, assumiu 
a meta de ter emissão zero até 2050. Em Minas Gerais a Anglo American está 
trabalhando em uma planta de energia solar e em parceria com a Casa dos 
Ventos e AES para alimentar a rede de energia elétrica. A partir do ano que 
vem, toda a energia consumida pela Anglo American deve ser de energia 
sustentável.

5 dicas para prevenir
a osteoporose

Precisamos de soluções para garantir a 
resiliência e a saúde do oceano (Parte 2)

RiCaRdO OLiVeiRa
SóCiO FuNdadOR da LiON Saúde e eSPeCiaLizadO 
eM diReiTO SeCuRiTáRiO PaRa PLaNOS de Saúde

LiziaNe CeSCHiM aLBeRTi
OCeaNóGRaFa e aNaLiSTa de CONSeRVaçãO da

BiOdiVeRSidade Na FuNdaçãO GRuPO BOTiCáRiO

JaNaÍNa BuMBeeR
dOuTORa eM eCOLOGia e CONSeRVaçãO COM FOCO eM 

aMBieNTeS MaRiNHOS e eSPeCiaLiSTa eM CONSeRVaçãO 
da BiOdiVeRSidade Na FuNdaçãO GRuPO BOTiCáRiO

Segundo o Painel Intergoverna-
mental sobre Mudanças Climáticas 
(ICC), quase 50% das áreas alagadas 
costeiras foram perdidas nos últimos 
100 anos, especialmente como resul-
tado dos efeitos sinérgicos de pressão 
humana, aumento do nível do mar, 
aquecimento e eventos climáticos 
extremos. Os ecossistemas vegetados 
costeiros, como restingas, marismas 
e manguezais, são importantes reser-
vatórios de carbono e sua perda é res-
ponsável pela liberação atual de 0,04 a 
1,46 Gigatoneladas de Carbono (GtC) 
por ano. Para se ter ideia da importân-
cia dessas áreas, já está comprovado 

que os manguezais do nordeste bra-
sileiro, por exemplo, sequestram mais 
de oito vezes carbono que os ecos-
sistemas terrestres da Caatinga. Além 
disso, também são capazes de dissipar 
cerca de 66% da energia total das on-
das que atingem a costa em eventos de 
tempestade.

A capacidade desses ambientes de 
responder a vários efeitos de mudan-
ças, de maneira que seja permitida a 
recuperação ou reconstrução, é co-
nhecido como resiliência. Esse concei-
to não significa, necessariamente, um 
retorno às condições originais, mas 
sim a adaptação para manter a mesma 

estrutura e funções. Nesse caso, tam-
bém mantém a proteção costeira, pro-
dutividade ecológica de longo prazo e 
de saúde pública.

Sem investimentos na proteção dos 
ambientes costeiros, a infraestrutura e 
as comunidades localizadas na zona 
costeira podem ser expostas a progres-
sivos riscos de enchentes e erosões 
costeiras. Algumas regiões formadas 
por ilhas podem sofrer grandes preju-
ízos ou até mesmo vir a se tornar ina-
bitáveis. Além disso, outros impactos, 
como comprometimento dos recursos 
naturais e intrusão salina (caracteriza-
da pela introdução da água salgada em 

um aquífero de água doce), podem 
prejudicar fortemente as populações 
que vivem nessas regiões.

Glaciares, neve e o gelo permanen-
te do subsolo em determinadas regi-
ões estão diminuindo e continuarão a 
diminuir cada vez mais rápido. O nível 
do mar está aumentando em média 
3,6 milímetros por ano – o dobro do 
aumento registrado no último sécu-
lo. Alguns milímetros podem parecer 
pouco, mas é importante ressaltar que 
estudos apontam que a cada centíme-
tro de aumento do nível do mar, em 
média 2,86 metros de linha de costa 
são afetados. 

Você sabia que uma em cada três 
mulheres têm osteoporose em todo o 
mundo? Entre os homens, a incidên-
cia é um pouco menor: 1 em cada 5 
apresenta o diagnóstico. Essa doença 
do metabolismo provoca a perda de 
massa óssea e a incapacidade de re-
construção das células do tecido ós-
seo. Por isso, separamos 5 dicas sobre 
osteoporose para ajudar você, confira:

- Aumente o consumo de cálcio
Apesar de não ser o único trata-

mento, os alimentos ajudam muito 

no combate à osteoporose. Segundo 
a Organização Mundial de Saúde, o 
ideal é ingerir pelo menos 800 mg de 
cálcio por dia.

- Pare de tomar refrigerante
O refrigerante em excesso aumen-

ta consideravelmente os níveis de 
fosfato no sangue, afetando os ossos e 
impedindo que o organismo absorva 
o cálcio.

- Preste atenção à Vitamina D
A vitamina D melhora a saúde 

dos ossos porque ajuda o corpo a 
absorver o cálcio. Por isso, o cálcio 
sozinho não vale. Ele só é absorvi-
do pelo organismo e bem utilizado 
quando existe uma quantidade sufi-
ciente de vitamina D. 

- Faça atividades físicas
Manter uma rotina de exercícios 

físicos ajuda a fortalecer os ossos e 
a atrasar a perda de massa óssea. O 
ideal é que sejam atividades mais 
leves e com o mínimo de impacto, 
como a caminhada.

- Consulte seu médico e faça a 
densitometria

A osteoporose é uma doença si-
lenciosa, que demora a ser notada 
porque não dá sinais de dor nem 
qualquer outro sintoma. Como ela 
não se expressa facilmente, poucas 
pessoas acabam descobrindo antes 
de sofrer a primeira fratura. Por 
isso, é muito importante que você 
consulte o seu médico regularmen-
te e faça a densitometria óssea se 
ele recomendar.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

O dilema do reconhecimento
da paternidade

de nada valerá o sucesso alcançado
com as leis, se os números falharem
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A limpeza completa do Córrego 
das Melancias, que corta alguns bair-
ros da cidade e há muitos anos vinha 
sendo reivindicada por milhares de 
moradores, já considerada um dos 
grandes empreendimentos da atual 
administração, já se encontra em fase 

bastante adiantada, na região Leste. 
Conforme ressalta o vereador 

Valdecy Contador, principal respon-
sável por apresentar requerimentos 
ao poder público, desde o primeiro 
mandato do prefeito Humberto Sou-
to, atendendo solicitação de líderes 

comunitários, a benfeitoria terá o seu 
desfecho na Lagoa do Interlagos; e 
entre outros avanços, será primordial 
para acabar com a proliferação de 
animais peçonhentos, mau cheiro e, 
sem dúvida, melhora substancial no 
trânsito e aspecto urbanístico. 

“É importante destacar que este 
trabalho criterioso consiste em 
limpar com uso de uma draga, o 
interior do canal, eliminando todo 
tipo de detritos e recompondo suas 
margens, obedecendo a normas 
modernas que o serviço exige. De-

vemos agradecer ao empenho do se-
cretário municipal de infraestrutura, 
Guilherme Guimarães, que também 
é vice-prefeito de Montes Claros”, 
pontua Valdecy. 

O parlamentar adiantou ainda 
que, atendendo solicitação dos des-

portistas e mais precisamente a clas-
se estudantil, teve início, nesta sema-
na, a reforma da quadra de esportes 
do Bairro Santa Laura; e o mesmo 
serviço de reestruturação de centros 
esportivos será expandido a outras 
regiões periféricas da cidade. ( VS)

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que já se fazia neces-
sário há muito tempo fortalecer 
e criar mais tentáculos de ação 
para os conselhos tutelares, uma 
vez que são eles os primeiros da 
linha de frente para enfrentar os 
problemas das crianças e adoles-

centes. Lembra o vereador que a 
Comissão de Seguridade Social e 
Família da Câmara dos Deputa-
dos aprovou, na terça-feira, a Lei 
8.069/90 para ampliar as atribui-
ções do conselho tutelar. 

De acordo como vereador, o 
conselho poderá requisitar servi-

ços públicos nas áreas de cultura, 
esporte e lazer, além dos serviços 
já previstos hoje – de saúde, edu-
cação, serviço social, previdência, 
trabalho e segurança. Para o par-
lamentar, as mudanças previstas 
no projeto vêm em boa hora; es-
pecialmente na prática esportiva 

e nas atividades de lazer que me-
ninos e meninas aprendem a con-
viver em grupo, a respeitar regras, 
a resolver conflitos pacificamente”. 

Lembra ainda o parlamentar que 
o estatuto já prevê, entre os direitos 
de meninos e meninas, o acesso à 
cultura, ao esporte e ao lazer. “No 

entanto, requisitar os serviços 
nessas áreas não consta entre as 
atribuições do conselho tutelar, 
expressamente definidas no ECA”, 
completa. 

Conforme o estatuto, é res-
ponsabilidade das prefeituras a 
criação e a manutenção de pelo 

menos um conselho tutelar em 
cada município brasileiro, com 
cinco conselheiros escolhidos 
pela comunidade. O órgão tem a 
função de tomar providências em 
casos de ameaças ou violação dos 
direitos da criança e do adoles-
cente. ( VS)

Vereador destaca limpeza completa de córrego em 
Montes Claros 

Aprovada a ampliação das atribuições de conselhos 
tutelares

Estrela vai apagar

Pois é, seu menino quem sem-
pre gostou de ver um dos rostos 
mais biitos do cinema mundial que 
atende pelo nominho de Julia Ro-
bert vai desliga a tomada e a estrela 
não vai mais brilhar no cinema... Ela 
aos  37 aninhos e uma beleza de 18 
disse que chegou o momento de 
parar para cuidar dos dois filhos... 
Afinal financeiramente ela conquis-
tou tudo... Pois  atualmente ela é a 
atriz mais bem paga de todo mun-
dão sem porteira de meu Deus... E 
ela afirmou que os dois filhos será 
a sua prioridade... E admitiu fazer 
mais um filme no início de  2006... 
Ah... que chato... Snif.. Snif... Cof... 
Cof... Estou triste... Mulher biita 
não daquele naipe não se encontra 
em qualquer esquina... Entendeu, 
malinha?

Olha que importante: STF 
julga garfador de galinha

Só mesmo em nossa gloriosa 
terrinha do Bananal é que temos 
o dissabor de ver os nossos minis-
tros da nossa corte maior perdendo 
um tempão... Gastando milhares 
de merrequinhas e parando o país 
para julgar um hominho que aten-
de pelo nominho de Atanásio Gui-

marães por ter garfado um galo e 
uma galinha... Oh minha gente... 
É por isso que a comunidade inter-
nacional e os nossos irmãozinhos 
brazuquinhas não levam a nossa 
justiça a sério... Não dá...  o valor 
das penosas canela amarela não ul-
trapassa as 40 merrequinhas... Oh 
falta de lógica... Isso me entriste-
ce... Isso jamais deveria chegar tão 
longe... Deveria ser resolvido na 
delegacia e pronto... Né?

Quem pariu Mateus? Que o 
balangue?

Pois essa é uma pergunta que 
não quer se calar... Eu vou te expli-
car tudinho e a razão de estar te fa-
zendo essa pergunta... É que estava 
eu assistindo a reunião e um nobre 
edil sapecou... “quem pariu Mateus 
é quem deve embalar”... uai, seu 
menino... Eu nem conheço o Ma-
teus... Nem o seu pai e muito me-
nos a sua mãe... Agora o meu ami-
guinho Cotoquinho esta aqui me 
perturbando para me dizer quem 
é que pariu esse menino e quem 
é que vai balangar... Mas os nobres 
edis tem que falar uma linguagem 
menos figurativa... É que Cotoco 
tem só tem dois neurônios... O tico 
e o teco e eles brigam por demais... 
E tu tens quantos? Ah não parou 
para contar?

Soltaram ratos no Congresso?

Há... Há... Há... Agora mesmo 
é que eu vi a coisa feder de uma 
vez por todas... Espia só... Tu já 

ouviste falar que um tatu cheira o 
outro? Pois então... Foi só anunciar 
a presença de Vaccari na CPI do Pe-
trolão para que um bando de ratos 
fosse assistir... Aí, né, neguinha... 
Houve um corre corre danado... É 
que muitos machões ao ver os ro-
edores de verdade arrepiaram os 
cabelinhos do sovaco e correram 
para se salvar... A grande maioria 
para salvar a sua reputação e seus 
pertences.. Mas isso mostra que os 
ratos se sentiram muito a vontade e 
em sua própria house... Os depufês 
que não tinha medo... Cataram 
“Cuidado para não levar o Vaccari 
por engano!” 

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Chegou o momento em que va-
mos oxigenar o nosso coquinho... 
E ficar rindo com o nosso glorioso 
textinho ou historinha cretininha 
que é melhor do que  ficar pen-
sando que um dia tu cantaste para 
aquele que está serviço das elites... 
E sem dizer que  esse minifúndio é 
altamente recomendável para todo 
tipo de trauma de um dia ter  esco-
lhido o timinho para torcer... Basta 
ler cá rir e ficar curado. um dia um 
hominho estava deitado na rede  
sem trabalhar a um tempão... E 
chegou outro hominho e sapecou... 
tu sabe que a preguiça é um gran-
de pecado? O hominho deitado na 
rede sapecou também... Sei e tam-
bém sei que a inveja e tão impor-
tante quanto á preguiça... Tomou 
distraído... Podia ir dormir em essa, 
né? um dia um hominho saiu para 
procurar emprego... E o psicólogo 
perguntou... O que o  senhor fazia 
antes de casar? Ele sapecou... Tudo, 
pois naquela época eu podia fazer 
tudo sem ter minha mulher no meu 

pé... Cruzes que menino mais mal-
vado... E sabido... Por que casou?

Rir é o melhor remédio

Eu já sabia e agora mais do que 
nunca é que vou usar um remédio 
para todas as doenças... Sabe qual é? 
Rir... Isso mesmo... Mas tem que ser 
uma risada gostosa... Espontânea... 
E os cientistas já comprovaram que 
isso faz melhorar todo o sistema de 
defesa do nosso corpito... Eu não 
entendo como é que tem gente que 
fica de cara amarrotada e acha que 
cara fechada é sinal de respeito ou 
coisa parecida... Cara feia é sinal de 
fome... Feiura e vontade de cagar... 
O negocio é rir... É mais gostoso... 
Não custa nadica de nada e cria um 
ambiente legal... Foge de pessoas 
que são mal humoradas... Afinal 
isso contagia para pior... Então va-
mos rir é melhor e te faz ficar bii-
to... Veró.

 
Tudo começa do princípio

Não, minha gente... Isso não 
por demais biito e muito emocio-
nante? Como não insensível? Espia 
só... A frase que foi dita na reunião 
da Câmara de que alguém disse a 
muitos anos que “tudo começa 
pelo princípio”... Snif... Snif... Isso é 
por demais emocionante... E estou 
feliz por aprender mais uma frase 
de efeito bombástico que vai mudar 
minha vida para sempre... Eu nun-
ca tinha pensado nisso... Mas ain-
da bem que temos os nossos edis 
para nos ensinar frases que podem 
mudar o rumo da vida de qualquer 
pessoa... Tu sabias que tudo come-
ça do princípio? Não sabia... E até o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho... 
Está por cá suspirando.

 Dedorismo premiado

Espia só como em nosso Brasil 
varonil tudo ganha apelido... Eu 
não sabia que dedo duro agora 
tem um nominho biito que só... E 
se chama agora de delação premia-
da isso na pratica é mais ou médio 
assim... Eu faço parte de um grupo 
de corruptos ou simplesmente ban-
didos e  depois eu sou apanhado 
e como quero a redução da minha 
pena eu vou lá diante do represen-
tante do ministério público tiro o 
meu da reta e coloco do meu chefe 
e dos meus coleguinhas... isso é feio 
demais... E homens assim deveria ir 
para a cadeira elétrica se tivesse por 

cá, né mesmo... Sou contra bandi-
dagem... Mas pior que eles são os 
delatores. Eca nojo...

Fuso do dia – Alguns policiais 
militares que parecem que estão 
com raiva do Comando e da Cor-
poração e estão multando sem cri-
tério, fazendo com que a população 
deixe de apoiar os policiais e tome 
raiva... Triste... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – Emissoras 
de TV que usam tragédias para se 
promover com sensacionalismo e 
informações baratas e chatas... É 
nojento... Xô... Fora!

Foto da Semana

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, a internacional a Jornalista 
Ana Paula, que empresta seu talento par a Jornal e TV Gazeta... 

Competência sobra... Sucesso, nobre guerreira... Fui!

Renda média do brasileiro retrocede 
cinco anos e crise chega a nossa a região

VALDEMAR SOARES

O presidente da mesa diretora, 
Claudinho da Prefeitura (Cidada-
nia), disse que a recessão que se 
abateu sobre o Brasil é extremamen-
te preocupante e com efeitos de-
vastadores. Ele disse que essa crise 
chegou a nossa cidade com força e 
citou o fechamento sem aviso prévio 
de empresa comercial que emprega-
va mais de 150 pessoas diretamente 
um mais um tanto indiretamente, 
além de movimentar a economia 
local. 

Lembra ainda o presidente que 
a atual crise econômica promovida 
pela pandemia parece ter reforçado 
ainda mais a armadilha da renda mé-
dia que prende o Brasil. Com a pior 
recessão desde a década de 30, pelo 
menos, o empobrecimento do país 
deve levar o Produto Interno Bruto 
(PIB) per capita ao mesmo patamar 
de cinco anos atrás e sem contar na 
alta da inflação que elevou preços 
dos combustíveis e alimentos.

Os recentes dados divulgados 
pelo Fundo Monetário Internacio-
nal (FMI) mostram que o PIB per 

capita deverá encolher para uS$ 15 
mil em 2016. Em 2011, era de uS$ 
15,1 mil. A crise atual marca uma 
inversão de tendência. Embora o 
país tenha enfrentado turbulências 
internacionais ao longo dos anos, 
sempre conseguiu manter um avan-
ço da renda. No auge, em 2014, o 
PIB per capita brasileiro chegou a 
uS$ 16,2 mil. 

A previsão atual é que esse pa-
tamar só seja superado novamente 
em 2022. Dessa forma, a economia 
brasileira deverá ficar um bom 
tempo estagnada, na atual década. 
Claudinho disse ainda que dessa 
forma, mais preocupante do que a 
queda da renda do brasileiro pas-
sa a ser a comparação com outras 
economias. O caminho do Brasil 
para voltar a crescer e, consequen-
temente. 

Ao finalizar disse o presidente 
que “o problema é muito grave e 
não há rápida  perspectiva de melho-
ria, apenas o desejo e muito trabalho 
de todos nós da classe politica que 
lutamos para melhorar as condições 
de vida da população ainda que com 
mudanças modestas”, concluiu.
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Novo cálculo das tarifas de água e esgoto preocupa os 
deputados da Comissão de Assuntos Municipais

O projeto do senador Eduardo Braga é relatado 
pelo senador Antonio Anastasia

Ministério Público parabeniza trabalho 
do deputado Marcelo Freitas 

Aumento de tarifa de água e esgoto 
motiva audiência, hoje, na ALMG

Senado aprecia proposta que inclui renda 
básica como direito social na Constituição

Comissão debate vulnerabilidade de 
quilombolas e povos indígenas na pandemia
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O Ministério Público de Minas 
Gerais, em reunião realizada na 
segunda-feira (25), em sua sede 
de Montes Claros, reconheceu os 
trabalhos prestados pelo Deputado 
Federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG), especialmente quanto ao 
fortalecimento do órgão. 

O parlamentar foi contra a Pro-
posta de Emenda à Constituição 
(PEC) 05/21, que alterava a com-
posição do Conselho Nacional do 
Ministério Público (CNMP), órgão 
responsável pela fiscalização admi-

nistrativa, financeira e disciplinar 
do Ministério Público. 

Em nome dos membros do MP, 
o promotor de Justiça Daniel Oli-
veira de Ornelas, agradeceu o apoio 
e articulação do parlamentar para 
que a PEC 5 fosse rejeitada. 

“O momento é de agradecer e 
parabenizar o Deputado Marcelo 
Freitas pelo trabalho e apoio ao 
Ministério Público de Minas Gerais, 
especialmente nesse momento em 
que havia o risco de que a autono-
mia institucional e a independência 

funcional dos membros do órgão 
poderiam ser violadas. Sabemos 
que temos um representante legíti-
mo na Câmara dos Deputados, com 
quem podemos contar para atender 
as nossas demandas e lutar para o 
fortalecimento da nossa institui-
ção”, declarou Daniel Ornelas. 

O procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, também mani-
festou o reconhecimento ao traba-
lho do parlamentar em suas redes 
sociais. 

“A gratidão é alma do coração. 

Muito obrigado pelo empenho, 
ilustre Deputado Marcelo Freitas”, 
declarou Jarbas Soares.

O parlamentar reforçou seu 
compromisso em defender a auto-
nomia dos órgãos de controle que 
são de fundamental importância 
para o combate ao crime organiza-
do e à corrupção no país. 

“As pessoas são passageiras. As 
instituições são perenes e devem 
ser fortalecidas. O Ministério Públi-
co é instituição essencial à demo-
cracia. Suas atividades não podem 

ser prejudicadas pela ação de quem 
quer que seja, especialmente do 
poder político. um país rico é um 
país com instituições fortes. Segui-
remos trabalhando ferrenhamente 
para defender e fortalecer os órgãos 
de controle de nosso país”, decla-
rou Marcelo Freitas. 

PEC 5 – Rejeitada por 297 votos 
a Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 05/21 previa que cinco 
integrantes do CNMP seriam indi-
cados ou eleitos pelo Poder Legis-

lativo. Atualmente, são apenas dois 
indicados. Também era prevista a 
alteração da indicação do correge-
dor nacional do Ministério Público, 
que deve ser o vice-presidente do 
CNMP; e determinava ainda que o 
Ministério Público criasse, em 120 
dias, um código de ética que vise 
combater abusos e desvios de seus 
integrantes. Se esse prazo não for 
cumprido, caberia ao Congresso 
elaborar o código através de uma 
lei ordinária.  (GISSELE NIZA – Co-
laboradora)

Os impactos do aumento das ta-
rifas de água e esgoto cobradas pela 
Copasa e por sua subsidiária Copanor 
serão discutidos em audiência públi-
ca da Comissão de Assuntos Munici-
pais e Regionalização da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

A reunião, solicitada pelos deputa-
dos Cleitinho Azevedo (Cidadania) e 
Elismar Prado (Pros) e pela deputada 
Ione Pinheiro (DEM), será realizada 
nesta quarta-feira (27), às 10h.

O reajuste tarifário, em vigor 
desde agosto, foi autorizado pela Re-
solução 154 da Agência Reguladora 
dos Serviços de Água e Esgotamento 
Sanitário (Arsae-MG). A tarifa de água 
foi revisada e a tarifa de esgoto foi 
unificada, deixando de ter a diferença 
entre a cobrança pelo serviço de cole-
ta e a cobrança pelo serviço de coleta 
e tratamento.

Para quem tem apenas o serviço 
de coleta de esgoto, a tarifa passou 
de 25% para 74% da tarifa de água. 
Como exemplo, uma conta de R$ 20 
de água gerava mais R$ 5 de esgoto, 

totalizando R$ 25. Agora, para a mes-
ma conta de R$ 20, são mais R$ 14,80, 
totalizando R$ 34,80.

Já para quem tem o serviço de 
coleta e tratamento de esgoto, a tarifa 
diminuiu de 100% para 74% da tarifa 
de água. Para uma conta de R$ 20 de 
água, antes seriam mais R$ 20 de es-
goto, totalizando R$ 40. Agora, serão 
mais R$ 14,80, totalizando também 
R$ 34,80.

Com isso, quem não tem trata-
mento de esgoto paga o mesmo que 
quem tem. O novo cálculo tarifário 
tem gerado inúmeras reclamações 
de consumidores e preocupa os de-
putados.

A deputada Ione Pinheiro disse 
que a medida prejudica a popula-
ção de Ibirité (Região Metropolitana 
de Belo Horizonte) e entrou com 
representação no Ministério Público 
(MP) para revogar a Resolução 154 
da Arsae-MG. “A Copasa não faz inves-
timentos em tratamento de esgoto e 
agora a população vai pagar a conta. 
Em alguns casos, o aumento passa de 

50%”, criticou.
O deputado Cleitinho Azevedo 

afirmou que os consumidores de 
Divinópolis (Centro-Oeste) também 
ficaram prejudicados. “Se a Copasa já 
não tratava o esgoto antes, não cum-
prindo cronograma de investimentos, 
com essa revisão tarifária é que ela 
não vai mesmo investir. Isso é uma 
afronta aos mineiros”, afirmou.

Já o deputado Elismar Prado, que 
também acionou o MP contra a deci-
são da Arsae-MG, manifestou preocu-
pação com a penalização dos consu-
midores mais pobres em plena crise 
econômica provocada pela pandemia 
de Covid-19. “Além de tudo, há indí-
cios de que foi embutida parte da taxa 
de esgoto dentro da conta de água de 
algumas faixas de consumo, para não 
afetar os lucros exorbitantes dos acio-
nistas da Copasa”, afirmou.

Para discutir o assunto, foram con-
vidados para a audiência representan-
tes da Arsae-MG, do Ministério Públi-
co e prefeitos de vários municípios. 
(Portal ALMG)

O Plenário aprecia uma propos-
ta de emenda à Constituição (PEC 
29/2020) que considera a renda 

básica como um direito social. A 
matéria, do senador Eduardo Braga 
(MDB-AM), aguarda parecer do se-

A Comissão de Direitos Humanos 
e Minorias da Câmara dos Deputados 
debate na sexta-feira (29), às 10h, a 
vulnerabilidade dos povos indíge-
nas e quilombolas na pandemia. A 
deputada Erika Kokay (PT-DF), que 
solicitou o debate, pretende colocar 
em discussão a urgência da análise da 
Notícia-Crime (NC) 9020 pelo Supre-
mo Tribunal Federal (STF).

Ela explica que a notícia-crime foi 
apresentada em julho de 2020 pelo 
advogado André Barros. “Em sua 
fundamentação, é apresentada uma 
série de fatos que apontam a respon-
sabilidade direta do governo federal 
pela situação de grave e criminosa 
exposição dos povos indígenas e de 
comunidades quilombolas às con-
dições de extrema vulnerabilidade e 

alto risco desses povos à pandemia”, 
afirma Kokay.

A deputada destaca que a vota-
ção da notícia-crime é de interesse 
nacional e está sendo acompanhada 
internacionalmente já que submeter 
grupos nacionais, étnicos e raciais a 
condições de existências capazes de 
ocasionar-lhes a destruição física total 
ou parcial configura o crime de geno-

cídio.
“Face à gravidade do tema, urge 

que a Suprema Corte coloque em 
análise a NC 9020, sob pena de os 
povos indígenas e quilombolas con-
tinuarem expostos aos gravíssimos 
efeitos da atual crise sanitária e de 
terem os direitos fundamentais irre-
mediavelmente violados pelo Estado 
brasileiro”, afirma.

Foram convidados para discutir o 
assunto:

- um representante da Articulação 
dos Povos Indígenas do Brasil (Apib);

- o representante do Conselho In-
digenista Missionário (Cimi) Antônio 
Eduardo Cerqueira de Oliveira;

- o advogado e mestre em Ciências 
Penais André Magalhães Barros;

- a deputada Joênia Wapichana 
(Rede-RR);

- a coordenadora geral da Gestos 
e cofacilitadora do GT Agenda 2030, 
Alessandra Nilo; e

- o representante da Coordenacão 
Nacional de Articulação das Comu-
nidades Negras Rurais quilombolas 
(Conaq) Denildo Rodrigues. (Agên-
cia Câmara)

nador Antonio Anastasia (PSD-MG).
Braga defende que todo brasilei-

ro em situação de vulnerabilidade 
tenha uma renda básica garantida 
pelo poder público. De acordo com 
a PEC 29/2020, o benefício deve ser 
custeado pelo aumento da arrecada-
ção ou pela integração com outras 
despesas já efetuadas pela união. 
“Tudo indica que a renda básica será 
uma proteção essencial para dar se-
gurança para as famílias brasileiras 
diante de um futuro que se mostra 
desafiador. A recuperação econômi-
ca ameaça ser lenta diante de uma 
crise inédita, que deixará milhões 
de desempregados”, justifica o par-
lamentar

Os senadores podem votar ainda 
um projeto de lei (PL 6.539/2019) 
que adequa a Política Nacional sobre 

Mudança do Clima (Lei 12.187, de 
2009) ao Acordo de Paris. O texto, 
sugerido pela Comissão de Meio 
Ambiente (CMA), aguarda parecer 
do senador Jaques Wagner (PT-BA), 
que preside o colegiado. O Acordo 
de Paris tem como objetivo central 
manter o aumento da temperatura 
média global abaixo de 2 °C.

Outro item na pauta é o PL 
4.808/2019, do senador Carlos Viana 
(PSD-MG). O texto limita a apenas 
três meses a proibição de repasse de 
dinheiro público para hospitais fi-
lantrópicos e santas casas de miseri-
córdia em anos eleitorais. A matéria 
aguarda parecer da senadora Nilda 
Gondim (MDB-PB).

Para Viana, a Lei das Eleições (Lei 
9.504, de 1997) “pode conduzir ao 
entendimento” de que é proibida 

a liberação de recursos públicos 
para as instituições de saúde. “Não 
há como interromper ou reduzir a 
necessidade de recursos de atendi-
mento à saúde por se tratar de ano 
eleitoral. O financiamento a essas 
atividades deve ser contínuo e tão 
estável quanto possível”, justifica o 
autor.

Carlos Viana é autor de outro 
projeto na pauta do Plenário. O PL 
1.953/2021 fixa em 15% a parcela de 
arrecadação das loterias a ser desti-
nado ao Comitê Brasileiro de Clu-
bes Paralímpicos (CBCP). O relator, 
senador Romário (PL-RJ), defende 
a aprovação do texto. Para o parla-
mentar fluminense, a alteração é 
necessária “para que o paradesporto 
volte a receber imediatamente os re-
cursos que lhe são de direito”.

Os senadores podem votar ain-
da o Projeto de Decreto Legislativo 
(PDL) 826/2021. O texto original, do 
senador Jean Paul Prates (PT-RN), 
pretendia sustar apenas dois dispo-
sitivos de uma portaria do Ministério 
da Infraestrutura sobre a exploração 
de ferrovias. Os pontos tratam sobre 
o processo de desempate quando 
houver mais de um requerimento de 
autorização ferroviária para a mesma 
área e não for possível a realização 
conjunta dos empreendimentos.

Mas o relator da matéria, senador 
José Aníbal (PSDB-SP), defendeu a 
suspensão integral da Portaria 131, 
de 2021. Para ele, outros dispositi-
vos do ato promovem “grave exor-
bitância das competências regula-
mentares por parte do Executivo”. 
(Agência Senado)
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O presidente da Câmara dos vereadores, Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) deu entrada num anteprojeto que cria melhorias para 
os servidores e em especial a Guarda Municipal como criação de 
cargos e salários, horário fixo de prestação de serviço e um plano 
de valorização da classe. Disse ainda o presidente, que a Guarda 
Municipal teve e continua tendo um papel destacado durante a 
fiscalização da pandemia. O anteprojeto é uma sugestão ao prefei-
to Humberto Souto que certamente saberá valorizar esses impor-
tantes profissionais que tem prestado relevante serviço em nossa 
cidade e se doando por uma causa maior. Rodrigues teve o apoio 
de todos os colegas da Câmara e assim todos acreditam que o 
prefeito apoiara a decisão do presidente Claudim

Valorização X Servidores X 
Ouvidoria X Guarda Municipal

Zema X Congelamento X ICMS X 
Oleio Diesel X Sem reajuste

Jefferson X Doente X 
Afastamento X PTB X Prisão

Comissão X Câmara X 
Enfrentamento X Violência X 

Mulher

Comissão X Combate X Racismo 
X Uso X Força Policial

Humberto Souto X Título X Cidadão 
Benemérito X Câmara Municipal

Bolsonaro X Paulo Guedes X 
Desgastado X Fica governo

O relator da comissão de juristas criada pela Câmara para analisar o 
combate ao racismo no Brasil, Sílvio Almeida, apresentou um relatório pre-
liminar aos membros do grupo. A ideia é que o trabalho da comissão pos-
sa embasar propostas legislativas a serem votadas pelos deputados. Silvio 
Almeida destacou que seu relatório é fruto dos debates com organizações 
da sociedade civil, pesquisadores e especialistas que há anos se debruçam 
sobre o assunto. Entre os temas a serem abordados, estão uma proposta 
que crie uma renda cidadã para o combate à fome de pessoas negras e 
pessoas pobres, adotando um benefício universal a crianças e jovens, a ser 
custeado por reformas progressivas do Imposto de Renda e com a taxação 
de lucros e dividendos. Silvio Almeida ressaltou também a necessidade de 
propostas de combate à violência institucional e, sobretudo policial contra 
negros, estabelecendo parâmetros para uso da força, abordagens policiais 
e fortalecendo o controle democrático sobre a atividade policial; de proje-
tos de combate ao genocídio da juventude negra; e que abordem questões 
ligadas ao encarceramento e à política de drogas.

Por iniciativa do Presidente da Câmara Municipal, Claudio Rodrigues 
(Cidadania) deu entrada de projeto de lei que concedeu o titulo de cida-
dão Benemérito ao Prefeito Humberto Souto (Cidadania) pelos relevantes 
serviços prestados a nossa cidade. A honraria foi votada e aprovada por 
unanimidade e alguns fizeram questão de mostrar a garra e a determinação 
com que o chefe do Executivo vem cuidando dos problemas da cidade. O 
presidente destacou que o povo de Montes Claros já havia dado esse título 
a Humberto Souto quando reconheceu o seu trabalho pela cidade dando 
lhe uma vitória nas urnas com quase 90% dos votos. Humberto foi deputa-
do federal por 10 mandatos e encerrou sendo indicado para o Tribunal de 
Contas da união onde foi presidente. E depois de aposentado se candida-
tou a prefeito em nossa cidade, sendo eleito e reeleito e hoje goza de uma 
popularidade jamais vista por um gestor municipal.

Desgastado como está no chamado mercado e dentro do governo, o 
presidente Jair Bolsonaro voltou a contrariar a todos e disse ontem que 
Paulo Guedes “ficará até o último dia do meu governo”. Já ouvi isso de ou-
tros presidentes que acabaram tendo que substituir. E se o Centrão resolver 
bater de frente com Guedes? A euforia que tomou conta do PSD, com a 
possibilidade de lançamento da candidatura do presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, à presidência da República parece ter irritado o presidente 
Jair Bolsonaro. Incomodado com o crescimento do apoio à Pacheco, prin-
cipalmente entre os partidos do Centrão, que fazem parte da sua base de 
apoio, Bolsonaro tem acompanhado a movimentação em torno do senador 
mineiro, mas foi o ministro Paulo Guedes que externou a preocupação ao 
dizer que “não pode fazer militância” e cobrou de Rodrigo Pacheco ajuda 
para aprovar as reformas.

O Estado congelou, por tempo indeterminado, o Imposto Sobre Cir-
culação de Mercadorias (ICMS) sobre o óleo diesel, hoje na casa dos 
15% sobre o valor final na bomba dos postos de combustíveis. A decisão 
foi comunicada pelo governador Romeu Zema, que falou que, caso haja 
reajuste no preço do combustível, a cobrança do ICMS seguirá sendo 
pelo valor atual e não pelo novo valor. Ele também criticou o sistema 
tributário do país. De acordo com o governador, vivemos sob uma le-
gislação que gerencia “um manicômio tributário” e que é necessário 
que o Congresso Nacional se debruce sobre uma reforma tributária que 
mude a atual realidade de competição tributária entre estados – com 
cobranças distintas de ICMS para um mesmo tributo-, e de sobrepo-
sição de impostos federais sobre estaduais. No decreto publicado no 
Diário Oficial do Estado, o governador reduz de 15 para 14% a alíquota 
de ICMS do diesel até janeiro de 2022.

A Comissão da Mulher da Câmara de Montes Claros recebeu, a 
Rede de Enfrentamento de Violência contra as Mulheres, para co-
nhecer as demandas do núcleo e de qual forma o Poder Legislativo 
pode contribuir para o combate a violência. A Rede de Enfrentamen-
to contra a Mulher atua em Montes Claros e busca meios para lega-
lizar (registrar) juridicamente de forma que possa buscar recursos 
junto com os órgãos públicos para o amparo de mulheres vítimas 
de violência, principalmente a doméstica. A presidente da Comis-
são da Mulher, vereadora Maria Helena Lopes (MDB) explicou que 
a Comissão da Mulher foi criada para participar da construção de 
políticas públicas para que em conjunto contribua para redução dos 
índices de violência e amparar as vítimas. A coordenadora da rede 
Thereza Raquel Corrêa, esclareceu que o objetivo do trabalho é for-
talecer as ações já exercidas para que elas cheguem até as comuni-
dades rurais, podendo atender todas as mulheres. Citou que uma 
das nossas demandas é criar um fluxo de atendimento de escuta 
especializada voltada para crianças por estas também serem vítimas. 
A rede de apoio conta com a participação de diversos órgãos, entre 
eles, a Polícia Militar, Ministério Público e Defensoria da Mulher. 
Segundo a tenente Mônica, a Polícia Militar está em um processo de 
implantação de banco de dados.

O ex-deputado e presidente nacional do PTB, Roberto Jeffer-
son, pediu ontem, seu afastamento da presidência do partido por 
tempo indeterminado. A decisão ocorre depois de sua internação, 
no sábado, na uPA (unidade de Pronto Atendimento) do presídio 
Bangu 8, no Complexo de Gericinó, onde está preso preventi-
vamente desde 13 de agosto. O político apresentou “quadro de 
febre alta (39°C), pressão baixa, taquicardia, dor na palpação na 
região do fígado e acúmulo de líquido nas pernas. A sua prisão foi 
determinada pelo Ministro do Supremo Tribunal Federa, Alexan-
dre de Moraes por ameaça e fake news. Jefferson sempre disse o 
que pensa e atacou o que considerava leis ou determinações de 
ministros do STF e quase todas as suas palavras

André Mendonça X Vergonha X 
Senado X Alcolumbre X Baixa

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, garante que a indicação 
de André Mendonça para o STF pode ser votada no plenário da Casa na 
segunda quinzena de novembro. A pressão feita por lideranças políticas 
evangélicas pelo nome de André Mendonça, aumentou e outros parti-
dos alinhados ao Palácio do Planalto também cobram uma reação do 
presidente da Casa. A indicação de André Mendonça foi feita pelo presi-
dente da República, e os critérios são constitucionais: idade, notório sa-
ber e reputação ilibada. O vergonhoso tem sido a postura do presidente 
da CCJ, o Davi Alcolumbre que, sob pretexto de ter sido abandonado 
pelo presidente, Jair Bolsonaro, que optou para não colocar a sabati-
na de André Mendonça e, enquanto isso o vice-presidente Mourão vai 
fortalecendo outro nome que é seu indicado pessoal. O presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco já disse que na segunda semana do próximo 
mês colocará para o plenário decidir pela sabatina.

RegiOnal
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Diretora regional Norte da Fetaemg Regilane Souza entregou o Prêmio a Pedro Aguiar
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Audiência pública debate ‘impactos 
da mineração’ no Norte de Minas

Mais de 80% dos norte-mineiros já 
tomaram a 1ª dose de vacina 

Microempreendedores e produtores rurais 
mineiros recebem prêmios do BNB

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de vereadores de 
Montes Claros realiza, hoje (27), 
audiência pública para discutir os 
“impactos da mineração no Norte 
de Minas”. A proposta da vereado-
ra Iara Pimentel (PT), apoiada por 
todos os parlamentares, é discutir 
o assunto na integralidade para 
compreender a real situação da 
mineração, analisando a questão 
socioambiental. O evento será re-
alizado de forma híbrida e trans-

mitido, ao vivo, pela TV Câmara 
e pelo YouTube. A participação do 
público, de forma presencial, ain-
da é limitado e deverá ser agenda-
da previamente. O foco é discutir 
o projeto da SAM Mineração, a ser 
implantada em Grão Mogol e Pa-
dre Carvalho.

Foram convidados para a au-
diência a deputada estadual Leni-
nha (PT), o presidente do Partido 
unidade Popular – Leonardo Pé-
ricles, o representante da Central 
Pastoral da Terra, Etelvina Moreira 

Arruda, o professor da unimontes 
e representante do NIISA, Rômulo 
Soares Barbosa, a Defensora Públi-
ca - Ana Cláudia da Silva Alexan-
dre, o militante do Movimento dos 
Atingidos pela Barragem e membra 
do Conselho Intermunicipal do 
território tradicional Geraizeiro do 
Vale das Cancelas, Marlene Ribeiro 
de Souza; o militante do movimen-
to Cooperativista da Agricultura 
Familiar e Econômica Solidária  e 
Morador do Assentamento Ameri-
cana – Aparecido Alves de Souza.

O Norte de Minas tem 1.160.074 
pessoas que já tomaram a primeira 
dose da vacina contra a Covid-19, 
representando 80,28% de toda po-
pulação, enquanto 760.122 pessoas, 
ou seja, 42,509% já foram imuniza-

das, com as duas doses. A aplicação 
da dose de reforço contra a Covid 
alcançou 28.762 pessoas com idade 
acima de 60 anos. Hoje, os municí-
pios norte-mineiros começam a re-
ceber três novas remessas de vacinas 

disponibilizadas pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais. 
São 125.375 doses de imunizantes 
que serão entregues aos municípios 
de forma escalonada, uma vez que 
as secretarias de saúde possuem va-

cinas em estoque.
A coordenadora de vigilância em 

Saúde da Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS), 
Agna Soares da Silva Menezes ex-
plica que parte das 115.920 doses 
de vacinas da Pfizer, que constitui 
a maior remessa já destinada ao 
Norte de Minas, será utilizada na 
aplicação da primeira dose em mais 
21% da população na faixa etária de 
12 a 17 anos. Serão contemplados 
30.612 adolescentes, distribuídos 
em 20.439 residentes em 54 muni-
cípios integrantes da área de atuação 
da SRS de Montes Claros e 7.504 
moradores de 25 municípios da 
Gerência Regional de Saúde de Ja-
nuária. Outros 2.669 adolescentes 
a serem vacinados residem em sete 
municípios jurisdicionados à GRS 
de Pirapora.

Ainda com as novas remessas de 
vacinas da Pfizer serão contempla-
das com a aplicação da dose de re-

forço mais 15,7% das pessoas com 
idade acima de 60 anos. Parte dos 
imunizantes também é destinada à 
aplicação da segunda dose em pes-
soas com idade entre 40 a 44 anos, 
que aguardam o término do prazo 
para a conclusão do esquema vaci-
nal. Por outro lado, a nova remessa 
de 9.455 doses de vacinas da As-
traZeneca deverá ser utilizada pelos 
municípios na aplicação da segunda 
dose em mais 1,8% das pessoas com 
idade entre 50 a 54 anos; em 3% do 
público na faixa etária de 45 a 49 
anos; em mais 12% de trabalhadores 
da indústria e em 13% de caminho-
neiros de municípios com popula-
ção acima de 100 mil habitantes. 

DISTRIBuIçÃO - Para 54 muni-
cípios que compõem a área de atu-
ação da Superintendência regional 
de saúde de Montes Claros serão 
85.510 doses. São 78.600 doses da 
Pfizer e 6.910 doses da AstraZeneca. 

Nesta quarta-feira a SRS vai repassar 
23.900 doses de vacinas aos municí-
pios, sendo 16.400 doses da Pfizer e 
7.500 doses da AstraZeneca. Montes 
Claros receberá 31.270 doses de 
imunizantes, distribuídos da seguin-
te forma: 2.650 doses da AstraZene-
ca e 28.620 doses da Pfizer.

A Prefeitura de Montes Claros 
está convocando mais de 60 mil pes-
soas para tomarem a segunda dose 
da vacina contra a Covid-19. Estudos 
recentes mostram e comprovam que 
a intercambialidade da vacina é uma 
ação segura e eficaz. É importante 
destacar que na falta da segunda 
dose do imunizante AstraZeneca, 
está sendo disponibilizado de forma 
facultativa a Pfizer. Para acelerar o 
processo de imunização, o municí-
pio reduziu o intervalo da aplicação 
entre a primeira e a segunda doses 
das vacinas AstraZeneca e Pfizer de 
12 para 8 semanas, conforme dispo-
nibilidade.

uma noite de reconhecimento 
aos empreendedores de Minas Ge-
rais que transformaram seus negó-
cios - e suas próprias realidades - por 
meio do microcrédito do Banco do 
Nordeste e pelos recursos do Progra-
ma Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf ). Na so-
lenidade de entrega do XIV Prêmio 
Banco do Nordeste de Microfinanças 
e VI Prêmio da Agricultura Familiar, 
em Montes Claros, na segunda-feira 
(25), foram homenageados clientes 
de diversas regiões da área de atua-
ção do BNB no estado e de diferen-
tes setores da economia.

CREDIAMIGO E AGROAMIGO

O Prêmio de Microfinanças reco-
nhece empreendedores atendidos 
pelos programas de microcrédito 
urbano, o Crediamigo, e rural, o 
Agroamigo. Entre o público do 
Crediamigo, o vencedor na catego-
ria Produção e Comercialização é 
Conegundes Basílio dos Santos, de 
Montes Claros. O premiado é cliente 
do programa desde 2001, já acumula 
64 ciclos de empréstimos e tem uma 
loja e oficina de bicicletas em Montes 
Claros.

“É um trabalhado muito sério e 

muito bom do Banco do Nordeste. 
Para mim, foi muito gratificante re-
ceber o prêmio. É um incentivo a 
mais para os comerciantes. Eu nunca 
deixei de fazer os empréstimos, nem 
pretendo deixar de fazer”, conta Co-
negundes.

Na categoria Inovação e Tecno-
logia, o troféu ficou com Patrick de 
Jesus Saraiva, de Montes Claros, e 
entre os concorrentes de Empreen-
dedorismo Sustentável, a vitória é de 
Francisca Alves da Conceição Silva, 
de Montalvânia.

Pedro José de Aguiar é cliente do 
Agroamigo, atendido pela unidade 
de Arinos. Ele cultivava hortaliças no 
sistema convencional e tinha dificul-
dades no período chuvoso. Com o 
apoio do microcrédito rural do BNB, 
investiu em estufas para a produção 
hidropônica e hoje consegue pro-
duzir o ano todo. Pedro Levou para 
casa o prêmio na categoria Inovação 
e Tecnologia.

“Antes de eu conhecer o Agroami-
go, era difícil, porque eu trabalhava 
apenas com recursos próprios. De-
pois, a produção melhorou. Se não 
fosse o Agroamigo, eu estava lá atrás. 
A premiação é um incentivo bem 
grande para mim”, conta o vencedor.

A ganhadora da categoria Susten-

tabilidade é Vanderleia Nunes Souza, 
de Brasília de Minas, e Cleiton Ri-
cardo Hirle, de Teófilo Otoni, ficou 
com o troféu de Beneficiamento e 
Comercialização.

AGRICuLTuRA FAMILIAR

Joel José Nogueira, de Portei-
rinha, é o vencedor do VI Prêmio 
Banco do Nordeste de Agricultura 
Familiar na categoria Inovação e Tec-
nologia. Joel trabalha com bovino-
cultura de leite desde 2006, sempre 
com o apoio do BNB.

“Ser vencedor é uma satisfação 
muito grande, é o reconhecimento 
de um trabalho. Produzir leite no 
Norte de Minas é um desafio muito 
grande. Meu pai sempre falava que 
o Banco do Nordeste é um agente 
de desenvolvimento. Em termos de 
crédito, o BNB é o meu principal 
parceiro, eu tenho trator financiado, 
minhas vacas foram melhoradas ge-
neticamente por meio dos financia-
mentos. Devo muito ao Banco do 
Nordeste, a minha história se con-
funde com o BNB”, afirma Joel.

O prêmio na categoria Beneficia-
mento e Comercialização ficou com 
Luciano Fernandes de Souza, de Bo-
caiúva, e Clodoaldo Mendes da Silva, 

HISTÓRIAS DE TRANSFORMAÇÃO 

de São Francisco, venceu na catego-
ria Sustentabilidade.

HISTóRIAS quE INSPIRAM

O superintendente estadual do 
Banco do Nordeste para Minas Ge-
rais e Espírito Santo, Wesley Maciel, 
recebeu os premiados, a comissão 
julgadora e parceiros institucionais 
na solenidade. “As histórias dos 
empreendedores nos inspiram a 
continuar trabalhando para trans-
formar a realidade das pessoas da 
nossa região de atuação. Os recur-
sos do Crediamigo, Agroamigo e 

Agricultura Familiar chegam direto 
à base da pirâmide social e promo-
vem dignidade e condições reais de 
um futuro melhor e mais próspe-
ro”, destaca.

COMISSÃO JuLGADORA

Os clientes do Crediamigo fo-
ram selecionados por uma banca 
composta por representantes do 
Serviço Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas (Sebrae), 
Associação Comercial, Industrial e 
de Serviços de Montes Claros (ACI) 
e Instituto de Educação para o De-

senvolvimento Sustentável.
Para os empreendimentos ru-

rais do Agroamigo e Agricultura 
familiar, a equipe do Banco do Nor-
deste contou com a colaboração de 
representantes da Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
do Estado Minas Gerais (Emater), 
Federação dos Trabalhadores na 
Agricultura do Estado de Minas 
Gerais (Fetaemg) e Secretaria de 
Estado da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa). A comis-
são julgadora acompanhou a ceri-
mônia de entrega dos troféus aos 
premiados.
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Gasolina tem alta de 5,26% em Montes 
Claros e preço pode chegar a R$ 7

Montes Claros pagará R$ 15 milhões 
de precatórios judiciais

cidade

GIRLENO ALENCAR 

Os montes-clarenses foram 
surpreendidos na manhã de on-
tem (26), com o aumento de 
5,26% no preço do litro da gasoli-
na, que saiu de R$ 6,457 para R$ 
6,789 para a compra em dinheiro 
ou cartão de debito e a R$ 6,889 

para pagar com cartão de crédito, 
em quase todos os postos da cida-
de. A Petrobras anunciou no dia 
anterior o novo reajuste de 7,04% 
nas refinarias, mas curiosamente, 
no amanhecer do dia os postos já 
cobravam o novo preço, apesar 
de terem o estoque antigo. um 
dos empresários do setor acredi-

ta que no dia 1º de novembro, a 
gasolina esteja em R$ 7,00 com a 
adequação do ICMS e ainda do 
frete. Na cidade de Taiobeiras, a 
gasolina já está em R$ 7,20. Em 
Montes Claros, em um dos pos-
tos, o frentista brincava com os 
consumidores e explicou que a 
gasolina deverá chegar a R$ 10,00 

até dezembro.
O aumento está desesperando 

os consumidores. O vendedor 
João Carlos Santos está revolta-
do, pois afirma que está pagan-
do para trabalhar, pois o preço 
da gasolina sobe toda semana. 
O empresário Gustavo Xavier 
explica que os postos tiveram de 

cobrar o novo preço desde on-
tem, pois depois que o Governo 
anunciou na segunda-feira que 
teria aumento no dia posterior, as 
refinarias seguraram o produto e 
só liberaram depois de aplicado 
o aumento. Gustavo informa que 
vários postos da cidade não tem 
sequer diesel para vender, assim 

como vários outros estão com o 
estoque baixo de gasolina. Ele 
lembra que nenhum empresário 
está satisfeito com os aumentos, 
pois os consumidores desapare-
cem. Ele reconhece que o aumen-
to afeta toda a comunidade, pois 
com o frete tem de ser repassado 
aos produtos.

O município de Montes Cla-
ros abriu edital judicial para pagar 
precatórios, em acordo com o Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais. 
Já estão disponíveis, até o dia 10 
de novembro de 2021, os formu-
lários de habilitação para os cre-
dores interessados em participar 
de acordos diretos em precatórios 
devidos pelo município. O pro-
curador municipal, Otávio Batista 
Rocha Machado explica que a pro-

posta é negociar R$ 15 milhões de 
dívidas, desde que o credor ofereça 
um bom desconto. Ele lembra que 
Montes Claros tem R$ 40 milhões 
de precatórios a serem pagos e que 
até o final de 2022 acabar com essa 
lista, pagando a todos credores. Ele 
salienta que não existe nenhum 
precatório de alto valor, pois as 
maiores dividas foram pagas.

O TJMG abriu o edital 001/2021, 
que além de Montes Claros, nego-

cia os precatórios de Alfenas, Ara-
xá, Barroso, Belo Oriente, Betim, 
Cataguases, Conselheiro Lafaiete, 
Conselheiro Pena, Estrela do Sul, 
Governador Valadares, Iguatama, 
Ipatinga, Itajubá, Ituiutaba, Lajinha, 
Lavras, Leopoldina, Manhuaçu, Mu-
riaé, Nanuque, Ouro Preto, Passos, 
Patrocínio, Pedro Leopoldo, Poté, 
Pouso Alegre, São Sebastião do Pa-
raíso, Sete Lagoas, Teófilo Otoni, 
Timóteo e uberlândia. (GA)
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EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 28/10/2021 às 10h 2º Leilão: dia 29/10/2021 às 10h

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO 
RODOBENS S/A, inscrito no CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 
20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui 
alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 28 de Outubro de 2021 às 10:00 horas. Segundo 
Leilão: dia 29 de Outubro de 2021 às 10:00 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte 
Alegre – São Paulo/SP. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel:  O lote de terreno de nº 22, da quadra “B”, com área superficial total de 126,00 m², situado 
na Rua Projetada 01, no Loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com as 
seguintes medidas e confrontações: 7,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada lado, confrontando 
pela frente com a Rua Projetada 01, pelo lado direito com o lote nº 21, pelo lado esquerdo com o lote nº 23, e pelos fundos 
com o lote nº 37. Matrícula nº 55.255 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Valor de Venda do Imóvel 
acima descrito: 1º Leilão R$ 50.200,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 83.487,78. Caso não haja 
licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 29 de 
Outubro de 2021, às 10:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior 
ao valor da dívida, dos débitos de IPTU, Condomínio, Encargos Legais e Contratuais, Prêmios de Seguros e Honorários 
Advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br, até uma hora 
antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel 
possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e em favor da 
Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta 
do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a 
título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de 
Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, 
averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão 
será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, 
locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir, 
seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, 
localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta 
será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado 
ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida 
acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por 
eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim 
como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por 
eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao 
procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

RODOBENS
BANCO

 

           LEILÃO PÚBLICO - ONLINE 

 
1ª VARA EMPRESARIAL E DE FAZENDA PÚBLICA DE MONTES CLAROS – MG                  
LOCAL: plataforma eletrônica:  www.marcusviniciusleiloes.com.br                                      
1° Leilão Início: 05/10/2021 às 08:00 horas – Final: 19/10/2021 – às 14:00 horas (horário de Brasilia DF)         
2° Leilão  Inicio:   20/10/2021 ás 08:00 horas        Final: 03/11/2021 _  ás 14:00 horas    (horário de Brasília DF) 
 
VEÍCULOS: Ford F75 – Fiat Uno , Uno SX  - VW Parati – Moto Honda CG 125. 
IMÓVEIS:  Chácara n° 05 quadra 21 , área de 5.000 M2 – Rua 12 – Sitio de Recreio Campus Elizius, zona 
rural, Montes Claros – MG 
OUTROS: Balcão expositor 10x1,0 mts – chinelos – chuteiras – bonés – bermudas – tênis – bolas – meiões – 
sapatênis –  08 aparelhos de ar condicionado Greg 60 Btus. 
TERRENO: lote de terreno n° 07 quadra: 1 com 39,40M2 e de n° 08 quadra: 1 com 49,00 M2, ambos na rua 
C , Vila Senhor do Bonfim – Cintra – Montes Claros  MG. 
 

OBS:  - O leilão será realizado conforme edital judicial  disponível no site deste leiloeiro. 
- Para participar dos leilões ONLINE, faça seu cadastro  no site deste leiloeiro.                                           
- Os bens serão vendidos no estado em que se encontram. 

SINAL:  Conforme Edital.      COMISSÃO: 5% 
 

Informações: Fone: (38)3221-5324 / (38) 99909-7240/ 99125-4664 
www.marcusviniciusleiloes.com.br /Email: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 

Marcus Vinícius da Silva Leiloeiro Oficial Mat. 107 JUCEMG 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG-Proc. 56/21- Pregão 27/21-
Aquis. trator agrícola e grade aradora – CV. 901146/2020/MAPA, pecuária e 
abastecimento-CTR 65/21-Retificação publicação Gazeta N. Mineira, 25/8/21, p. 11- 
Onde se lê Pregão 027/21, LEIA-SE: Pregão 26/21.  

Proc. 56/21-Pregão 27/21-Aquis. trator agrícola e grade aradora -CV.  
901146/2020/MAPA-CTR 66/21- Retificação publicação Gazeta N. Mineira, 25/8/21, p. 
11- Onde se lê Pregão 027/21, LEIA-SE: Pregão 26/21.  

Proc. 56/21- Pregão 26/21-Aquis. trator agrícola e grade aradora – Convenio 
901146/2020/MAPA-Sr. Prefeito, Rone D. Dias, adjudica e homologa a favor de 
Triama N. T. I. A. Máquinas Ltda-CNPJ 01.563.351/0001-73-Valor: R$380.000,00-
Assina: Adão D. S. Silva.  

Proc. 56/21-Pregão 26/21-Aquis. trator agrícola e grade aradora -Convenio 
901146/2020/MAPA- Sr. Prefeito, Rone D. Dias, adjudica e homologa a favor de 
Agrimaq Comercial - EirelliCNPJ 22.825.272/0001-21-Valor: R$61.800,00-Assina: 
Aguinaldo Jose Pires. 

 

Homem é suspeito de 
iniciar incêndio na casa 
da ex-companheira 

Caminhão de grandes 
dimensões segue com seu  
trajeto pela BR-135 

‘Chuva deixa desabrigados 
e desalojados em Montes 
Claros’, aponta balanço

BR-135 | Caminhão-tanque carregado 
com combustíveis tomba 

Homem morre 
após se envolver 
em acidente, entre 
moto e caminhão  

Na noite da última segunda-
feira (25), na cidade de Francisco 
Sá, Militares do Posto Avançado de 
Bombeiros foram acionados para 
o atendimento de uma ocorrência 
de incêndio em residência, sem ví-
tima, localizada no bairro Alfredo 

Dias. De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, para adentrar a resi-
dência foi necessário se equipar 
com EPIs e EPRs, e constataram 
que o incêndio se iniciou e con-
centrou em um sofá localizado na 
sala da casa.

Não foi necessário o comba-
te direto devido os populares já 
terem debelado o incêndio. O 
rescaldo foi realizado pela guarni-
ção e os danos constatados foram 
somente materiais. Também não 
foram observados abalos ou racha-

duras na estrutura do imóvel.
Os militares disseram ainda 

que foram informados pela soli-
citante que o autor do incêndio 
seria seu ex-companheiro. A polí-
cia militar foi acionada e tomou as 
providências cabíveis.

Nesta terça-feira (26) e quarta-
feira (27), uma carga superdimen-
sionada está passando pela BR-135, 
entre Curvelo e Montes Claros. Se-
gundo a Eco135, responsável pela 
rodovia, o deslocamento está pre-
visto para ocorrer de 21h às 5h30. 
A Polícia Militar vai acompanhar a 
passagem, que terá um trajeto de 
307 quilômetros. “Devido a suas 
medidas - todo o conjunto do cami-

nhão tem a dimensão de 5,43 m de 
largura e 5,55 m de altura -, a carga 
ocupará toda a pista norte e parte 
da pista sul. O deslocamento será 
com velocidade entre 20 a 40km/h, 
realizada em período noturno e se 
deslocando em duas etapas”, divul-
gou a Eco.

Na terça-feira, a carga saiu de um 
posto de combustíveis no KM-668, 
em Curvelo, seguindo sentido nor-

te da BR-135, para outro posto no 
KM-513, em Buenópolis.

Já hoje (27), a carga sairá do 
Posto Boa Vista, com destino ao en-
troncamento LMG-653 com BR-135, 
no KM-367, em Montes Claros.

“A concessionária orienta para 
que os usuários redobrem a aten-
ção ao trafegar pelos locais de in-
terdição nesses dias e horários”, 
destacou a Eco135. 

Na última segunda-feira (25), a 
Prefeitura de Montes Claros divul-
gou um balanço da forte chuva que 
atingiu a cidade na última sexta 
(22). Segundo o município, 11 pes-
soas ficaram desalojadas e quatro 
ficaram desabrigadas. A Secretaria 
de Defesa Civil fez vistorias em 
mais de 20 imóveis. “Para dar conta 
das pessoas atingidas diretamente 
pelos estragos do temporal, a Pre-
feitura disponibilizou, de forma 

permanente, o Ginásio Ana Lopes, 
no Parque Municipal Milton Prates, 
para receber pessoas que ficaram 
desabrigadas por conta da chuva”, 
divulgou a Prefeitura em seu site.

O município destacou que os 
Centros de Referência da Assistên-
cia Social (Cras) estão atendendo 
famílias que precisem de auxílio
-aluguel ou alimentação. “A Secre-
taria de Serviços urbanos começou 
os serviços de limpeza assim que a 

chuva parou. Foram usados mais 
de 40 caminhões para desobstruir 
ruas e retirar mais de 480 tonela-
das de entulho e lixo das ruas da 
cidade”.

Além disso, a Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável realizou o corte de mais de 
25 árvores caídas em ruas, casas, 
praças, escolas e parques. Mais de 
30 toneladas de madeira foram re-
colhidas.
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ONa manhã da última segun-
da-feira (25), um caminhão-tan-
que carregado com combustíveis 
tombou na BR-135, em Montes 
Claros. O motorista foi socorrido 
em uma ambulância da Eco-135 
e levado para o Hospital univer-
sitário Clemente de Faria. Segun-
do as primeiras informações do 
Corpo de Bombeiros, o caminhão 
transportava 750 litros de gasoli-

na e dois mil litros de diesel. Até 
a publicação desta reportagem, 
uma equipe dos bombeiros per-
manecia no local aguardando o 
transbordo da carga e fazendo o 
trabalho de prevenção a risco de 
explosão. uma equipe da Polícia 
Militar de Meio Ambiente também 
acompanha a ocorrência. O aci-
dente foi na altura do KM-375 e o 
trânsito não foi interditado.

Na BR-135, em Montes Claros, 
um motociclista, de 23 anos, morreu 
em um acidente. Segundo informa-
ções da Polícia Militar Rodoviária, ele 
bateu de frente com um caminhão 
na altura do km-382, perto da Co-
munidade de Lagoinha. O caminho-
neiro seguia sentido Bocaiuva e con-
tou aos policiais que a moto invadiu 

a contramão sem motivo aparente.
uma equipe do Samu chegou a 

ser acionada, mas Willian Jorge Alves 
não resistiu aos ferimentos e morreu 
no local. De acordo com a assesso-
ria do Samu, ele sofreu traumatismo 
cranioencefálico grave e fratura no 
pescoço. As causas do acidente de-
vem ser apuradas pela Polícia Civil.
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O presidente José Nilson Bispo de Sá e o procurador Jarbas Soares 

Amams comemora acordo da Saúde 
que deverá injetar R$ 1 bilhão

Pirapora comemora o sucesso do 5º 
trilhão de Mountain Bike

Sudene anuncia R$ 893 mil para 
elaboração do plano de ação estratégica

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
acompanha nessa quinta-feira (28), 
em Belo Horizonte, a assinatura do  
acordo  histórico da área da saúde 
celebrado com o Estado, no total 
de R$ 6,8 bilhões, sendo que apro-
ximadamente R$ 1 bilhão deverá fi-
car no Norte de Minas. O presiden-
te José Nilson Bispo de Sá, prefeito 
de Padre Carvalho, salienta a parti-
cipação efetiva do procurador geral 
de Justiça, Jarbas Soares, que é do 
Norte de Minas na negociação, que 
fez a intermediação e conduziu os 
diálogos para solução das dívidas 
que remontam há, pelo menos, 10 
anos. O evento será no Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), o 
termo de Acordo para regularização 
da dívida relacionada aos repasses 
da verba da saúde aos municípios. 
Os valores estavam previstos nos 
orçamentos de 2009 a 2020, mas 

não haviam sido quitados.
O presidente José Nilson Bispo 

de Sá, prefeito de Padre Carvalho, 
lembra que os prefeitos sofreram 
com a retenção dos recursos de 
2016 a 2020, quando muitas ad-
ministrações foram inviabilizadas, 
pois foram retidas verbas da saúde, 
educação, assistência social e con-
vênios. Agora a situação fica alivia-
da, mesmo com mais de oito anos 
de parcelamento, isso garantirá os 
repasses para os cofres municipais. 
Ele lembra que esse acordo é uma 
vitória da causa municipalista, pois 
mobilizou tanto a AMM como as 
entidades microrregionais, como a 
Amams.

Segundo o levantamento reali-
zado este ano, o valor da dívida gira 
em torno de mais de R$ 6,8 bilhões 
em repasses atrasados da Saúde só 
para os municípios. Os valores se-
rão pagos em 98 parcelas: duas par-
celas de R$ 400 milhões, a primeira 
a ser depositada em dezembro des-

te ano e a segunda a ser paga entre 
janeiro e julho do ano que vem. As 
outras 96 parcelas serão quitadas a 
partir de outubro de 2022. A sole-
nidade contará com as presenças: 
governador Romeu Zema, Secretá-
rio de Estado de Fazenda, Gustavo 
Barbosa, Secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Bachareti, Secretária 
de Estado de Planejamento, Luisa 
Barreto, Advogado-Geral do Esta-
do, Sérgio Pessoa, procurador-ge-
ral de Justiça, Jarbas Soares Junior, 
Presidente do Tribunal de Contas 
de Minas Gerais, Mauri José Torres 
Duarte e o presidente do Conselho 
de Secretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais, Eduardo Luiz da 
Silva.

Após a assinatura do acordo, o 
expediente instaurado para apurar 
eventual improbidade, e que origi-
nou as tratativas que redundaram 
no acordo, será arquivado pelo pro-
curador-geral de Justiça, de acordo 
com as atribuições previstas no art. 

69 da Lei 34/1994 que, em seu inci-
so XI, dispõe que cabe ao chefe da 
instituição apurar irregularidades 
quando a autoridade reclamada for 

o governador, o presidente de as-
sembleia ou o presidente de tribu-
nais, dentre outros. Também estão 
previstas as presenças de cerca de 

100 prefeitos. A solenidade pode-
rá ser acompanhada pela impren-
sa e será transmitida no canal do 
MPMG no Youtube.

O 5° Trilhão de Mountain Bike 
(MTB) de Pirapora foi a grande 
atração do fim de semana em Pira-
pora, movimentando no domingo 
(24), com concentração e largada 
área de eventos da orla fluvial. A 
prova, realizada pela Associação 
Piraporense de Ciclismo, contou 
com apoio da Prefeitura, por meio 
da Empresa Municipal de Turismo/
EMuTuR. 200 ciclistas de Pirapora 
e outras 10 cidades participaram do 
evento, reafirmando o trilhão de Pi-
rapora como uma das mais impor-

tantes acontecimentos do esporte 
especializado regional, crescendo 
e ganhando mais renome a cada 
edição. Sem, dúvida um grande 
trabalho da associação, que atual-
mente conta com 60 integrantes. 
uma ampla estrutura foi montada 
na área de eventos para recepcio-
nar e mobilizar os bikers na largada 
e chegada. Prestigiando o trilhão, o 
prefeito Alex César elogiou a orga-
nização e confirmou a inclusão da 
prova no calendário oficial de even-
tos da cidade e a proposta de entrar 

no calendário mineiro de mountain 
bike, com mais apoio da municipa-
lidade, reconhecendo sua tradição 
e importância.

Mais de 150 ciclistas de Pirapo-
ra e outras 10 cidades Buritizeiro, 
Lagoa dos Patos, Coração de Jesus, 
Várzea da Palma, Corinto, Curve-
lo, Montes Claros, Luislândia do 
Oeste, Paraopeba e Belo Horizon-
te participaram do evento. A asso-
ciação conta, atualmente, com 60 
integrantes e vem popularizando 
o ciclismo como um esporte de-

mocrático, plural, saudável, seguro 
(respeito ao trânsito), de contato 
com a natureza, valorização das 
paisagens regionais e apelo turís-
tico. O trilhão partiu do centro de 
Pirapora, os ciclistas passarão pelos 
bairros Bom Jesus, Sagrada Família 
e percorrerão dois trechos de estra-
da, somando 30 e 34 quilometros  
de distâncias na chamada ‘trilha do 
pernalonga’. No total, três pontos 
de apoio garantirão a hidratação e 
nutrição dos atletas do pedal.  (As-
com PMP)

O Governo Federal, por meio 
do Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), apresentou na se-
gunda-feira (25), em Parnaíba (PI), 
parte do processo de elaboração de 
um plano de ação estratégica volta-
do ao desenvolvimento econômico 
e social das bacias hidrográficas dos 
Rios São Francisco e Parnaíba, além 
da área de influência do Projeto 
de Integração do Rio São Francis-
co. O anúncio integra a Jornada 
das Águas, que está em seu sétimo 
dia, e contou com a participação 
do ministro do Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho. A Jor-
nada das Águas teve início na últi-

ma segunda-feira (18), partindo da 
nascente histórica do Rio São Fran-
cisco, no Norte de Minas, e vai per-
correr os nove estados do Nordeste 
com anúncios e entregas de obras 
de infraestrutura hídrica, preser-
vação e recuperação de nascentes 
e cursos d’água, saneamento, irri-
gação, apoio ao setor produtivo e 
aos municípios, além de mudanças 
normativas que vão revolucionar a 
maneira como o brasileiro se rela-
ciona com a água.

A elaboração do Plano Estratégi-
co vai contar com investimentos de 
R$ 893 mil da Superintendência do 
Desenvolvimento do Nordeste (Su-

dene), órgão vinculado ao MDR, e 
beneficiará Minas Gerais e os nove 
estados da Região Nordeste. O ob-
jetivo é apresentar potencialidades 
econômicas que contribuam para o 
aperfeiçoamento das políticas pú-
blicas de desenvolvimento regional, 
de modo a promover a integração 
e articulação das ações do Governo 
Federal no território das duas bacias 
hidrográficas e dos municípios sob 
influência do Projeto São Francisco, 
intensificando o processo de desen-
volvimento sustentável na região.

“Essas bacias são extensas e é 
necessário que elas possam ser 
utilizadas de maneira adequada 

para que as populações ribeirinhas 
sejam incorporadas em um progra-
ma de desenvolvimento sustentá-
vel. Alguns dos estados alcançados 
por elas têm os piores Índices de 
Desenvolvimento Humano [IDH] 
do país. Algumas áreas são oásis de 
crescimento, como o turismo em Par-
naíba. Mas muita gente sobrevive de 
uma agricultura familiar, onde falta 
apoio técnico, inovação, tecnologia, 
sementes mais produtivas. São essas 
ações que vão ser identificadas por 
este Plano e potencializadas para 
que possamos utilizar os recursos 
públicos de maneira assertiva e tra-
zer mais pessoas para esse processo 

de desenvolvimento”, afirmou o mi-
nistro Rogério Marinho.

Segundo o professor da univer-
sidade Federal do Paraná (uFPR) 
e líder da equipe que elabora o 
estudo, João Basílio Pereira, a ela-
boração do documento está sendo 
feita com base em uma metodolo-
gia inovadora. A Estratégia de De-
senvolvimento Regional Inteligente 
foca na identificação de potenciali-
dades que possam trazer benefícios 
cruzados para a área de análise do 
estudo. “Estamos olhando para as 
particularidades locais, definindo 
espacialmente e setorialmente o 
que é relevante ou não em cada re-

gião. Temos uma metodologia para 
lidar com essas especificidades es-
paciais e setoriais. utilizamos uma 
plataforma chamada Especialização 
Inteligente, que descobrirmos quais 
são as melhores potencialidades exis-
tentes naquela região para podermos 
promover da melhor maneira, con-
siderando os aspectos econômico, 
social e ambiental”, explicou Pereira.

Serão beneficiados com o plano 
2.421 municípios de 13 unidades 
da Federação: Alagoas, Bahia, Ceará, 
Distrito Federal, Espírito Santo, Goi-
ás, Maranhão, Minas Gerais, Paraíba, 
Pernambuco, Piauí, Rio Grande do 
Norte e Sergipe. (GA)

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, MACIA DHIANE DA CRUZ SANTOS, CPF/CNPJ nº 01869278607, ADILSON CARDOSO DOS
SANTOS, CPF/CNPJ nº 06120248650, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S.A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 6.110,96, em 20/10/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 0034.6-2 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55497, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S.A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 21 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, JOSE ADILSON ROSA RODRIGUES, CPF/CNPJ nº 03302700601, LILIANE LACERDA
RODRIGUES, CPF/CNPJ nº 04825863620, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço
do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de
atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado
em três dias, o encargo no valor de R$ 3.927,08, em 23/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e
despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta
intimação, relativo ao contrato nº 844441911068-3 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 23336, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser
efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja
realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou
visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida
obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor
fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao
conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 25 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, DENIS FABRICIO SILVA FONSECA, CPF/CNPJ nº 01400617626, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 4.527,28, em
22/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441872927-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 22320, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 25 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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Teresa afirma que Luísa não poderá mais entrar em sua casa, e Pedro, Isabel 
e Leopoldina ficam atônitos. Samuel exige que Zayla se afaste de Tonico. A Ma-
dre questiona Pilar sobre as verdadeiras intenções de Zayla. Dumas desconfia 
que Teresa tenha um motivo secreto para expulsar Luísa da quinta. Isabel diz 
à Leopoldina que, se Augusto lhe amar verdadeiramente, enfrentará sua família 
para ficar com a irmã. Zayla pressiona Pilar. Eudoro gosta de ver que Dolores 

aprendeu a ler. Luísa afirma que conseguirá unir Augusto a Leopoldina. Pilar garante a Samuel que não pode 
se casar com ele.

Lígia não gosta de saber que Antônia sabe sobre sua internação. Antônia per-
cebe que Lígia não sabe da ligação de Maria Pia com Bebeth. Tânia se recusa a 
fiscalizar Dom para Sabine. Lourenço avisa a Eric que nada de suspeito foi encon-
trado no laptop de Maria Pia, mas continuará a fiscalizar os acessos da executiva 
na internet. Cíntia e Nelito conversam e decidem continuar sendo apenas ami-
gos. Pedrinho procura Lígia para descobrir quem Athaíde está protegendo. Sabi-

ne visita Malagueta de surpresa, obrigando Maria Pia a se esconder da empresária. Sabine observa um anel de 
brilhantes na sala de Malagueta e se enfurece ao descobrir que é de Maria Pia. Agnaldo cede às investidas de 
Sandra Helena. Gabriel conta a Douglas que a mãe nunca foi a uma reunião em seu colégio. Antônia pergunta 
a Eric se Athaíde poderia ter sido amante de Mirella. Antônia agradece Cíntia por ter sido honesta com Nelito. 
Douglas diz a Flávio que a reunião de pais foi tranquila e comenta que está amando ser pai.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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3/diu — mac — usb. 7/chamego — ginásio.

Silviano pensa em pedir para Merival libertar Marcão. Carmem tenta falar com 
Orville. Danielle vai para a delegacia e Bruna conta para Maria Marta. Merival 
pergunta se Silviano é Fabrício Melgaço. Danielle avisa a Maurílio que seu cofre 
estava vazio. Maria Ísis se recusa a aceitar a decisão de José Alfredo. Maria Mar-
ta decide ir para Petrópolis. Magnólia e Severo esperam Noely chegar em casa. 
Enrico pede para cozinhar com Vicente. Orville ouve o recado de Carmem e se 

desespera. José Alfredo pensa na prisão de Maurílio. Marcão decide contar o que fez a mando de Maurílio. 
Xana é irônico com Maria Clara. Ismael manda Lorraine devolver o presente que ganhou de Silviano. Orville 
constata a morte de Carmem e Helena acalma Salvador. Lorraine vê José Pedro deixar o prédio de Silviano.

Haydee e Nicole chegam na festa de noivado, aonde até a imprensa está. 
Nicole reclama da música de Zeca. Murilo (Eduardo Semerjian), acompanhado 
da polícia, pai de Beatriz (Ana Vitória Bastos), diz que Ricardo (Rodolfo Valente) 
é um criminoso e que Gustavo mentiu para ele, acobertando um sequestro. O 
policial Ribeiro leva Ricardo para a delegacia. Gustavo decide acompanhar o ho-
mem e deixar de lado sua festa de noivado. No colégio Doce Horizonte, as irmãs 

Fabiana e Cecília brincam com Dulce Maria de guerra de travesseiros. Haydee cancela a festa de noivado e 
dispensa os convidados. Beatriz descobre que Murilo irá mandá-la para a Europa e só após isso que ele sairá 
da delegacia. Nicole fica irritada com tudo que aconteceu e diz para a mãe que não irá ver Gustavo na delega-
cia, mas sim viajar. Gustavo e Ricardo estão presos na delegacia enquanto o delegado Peixoto investiga tudo. 
Fabiana conta para Dulce Maria e Cecília que o noivado não aconteceu. As duas comemoram, porém Fabiana 
continua e revela que Gustavo está preso. Padre Gabriel aconselha Dulce Maria a rezar. O advogado Cristóvão 
não consegue libertar Gustavo, pois Murilo é muito influente na polícia. 

Lore Improta revela transformações 
causadas pelo nascimento da filha

Paulo Gustavo: aniversário do comediante 
vira Dia do Humor no Rio de Janeiro

Virgínia no ‘BBB22’? Influencer confirma 
sonho de entrar em reality

Lore Improta comemorou um 
mês de vida de Liz, sua filha com 
Léo Santana, nesta terça-feira (26). 
No texto nas redes sociais, a in-
fluenciadora contou as mudanças e 
transformações que passou após a 
chegada da bebê.

Lore Improta comemorou o pri-
meiro mêsaniversário de Liz, sua 
filha com Léo Santana. Nas redes 
sociais, a influenciadora digital fa-
lou sobre as mudanças pelas quais 
passou nesse um mês da chegada 
da menina.

No Instagram, Lore postou uma 
foto ao lado de Léo e Liz. Na legen-
da, ela se derreteu pela filha do ca-
sal. Essa não é a primeira foto da 
menina compartilhada pelo casal.

“Há um mês eu descobri o ver-
dadeiro significado do amor. O 
mais genuíno, sagrado e absoluto. 
De tirar o fôlego, colocar no eixo e 
me dar uma razão”, começou Lore.

Na continuação do texto, a in-
fluenciadora citou mais mudanças 
causadas pela pequena e celebrou 

a vida da menina.
“Há um mês descobri um mun-

do completamente diferente. um 
mundo que faz sentido! Feliz vida, 
filha. Sempre Obrigada por cons-
truir uma família comigo”, finali-
zou.

Lore Improta tem dividido as 
fases da maternidade com os segui-
dores. Recentemente, a influencia-
dora mostrou como reagiu aos dias 
difíceis com a filha, Liz, que nasceu 
no final de setembro. “Eu comi 
toda a minha unha tensa com as 
cólicas da Liz”, contou a dançarina.

LORE IMPROTA REBATE CRÍTI-
CAS APóS REVELAR MOMENTOS 
DIFÍCEIS COM O PuERPÉRIO

Pelo Instagram, Lore Improta 
contou que recebeu algumas críti-
cas por ter sofrido com o puerpé-
rio. De acordo com os seguidores 
da influenciadora, ela não poderia 
ter tais sintomas, já que tem dinhei-
ro. Ao falar sobre o assunto, a mãe 

de Liz explicou que passar ou não 
por esse momento não é questão 
de dinheiro.

“Preciso completar o assunto da 
minha live. Muitas pessoas têm co-
mentado em alguns lugares que eu 
sou rica, que tenho rede de apoio. 
Gente, primeira coisa, acho que 
independente de não ter dinheiro 
ou de ter dinheiro, de não ter rede 
de apoio ou de ter rede de apoio, 
a parte hormonal da gente é a que 
mais é impactada. Então a fase do 
baby blues, ou do puerpério, ela 
atinge qualquer mulher, de qual-
quer classe social, esse é o primeiro 
ponto”, começou.

“Eu também deixei muito claro 
na live é que estou tendo uma rede 
de apoio gigantesca e eu agradeço 
a Deus todos os dias por isso. Real-
mente, ajuda muito, muito, e mes-
mo assim estou com o baby blues, 
essa melancolia pós-parto”, contou 
Lorena.

Paulo Gustavo ganha mais 
uma homenagem às vésperas da 
data em que completaria 43 anos. 
O Rio de Janeiro institucionali-
zou o dia 30 de outubro como o 
Dia do Humor, em referência ao 
aniversário do comediante. Saiba 
mais!

Paulo Gustavo recebeu mais 
uma merecida homenagem. O go-
vernador Claudio Castro, sancio-
nou, nesta terça-feira (26), uma 
Lei que estabelece a criação do 
Dia do Humor no Rio de Janeiro. 
A celebração acontecerá no dia 
30 de outubro, data de nascimen-
to do humorista, que também 
será enredo no Carnaval carioca.

O projeto, criado pelo presi-
dente da Alerj, o deputado André 
Ceciliano, foi fruto de uma inicia-
tiva do canal Multishow apoiada 
pela família de Paulo Gustavo. 
Além de celebrar o legado do 
intérprete de Dona Hermínia, o 
Dia do Humor do Rio promete 
homenagear todos os artistas do 
gênero.

CÉLEBRE FRASE DE PAuLO 
GuSTAVO É LEMBRADA NO TEX-
TO DA LEI

A Lei, publicada hoje no Diário 

Oficial do Rio de Janeiro, faz refe-
rência a uma das frases históricas 
de Paulo Gustavo: “Rir é um ato 
de resistência”. um dos artigos 
do texto ainda brinca com a prin-
cipal função da comédia: “Fica 
banido o mau humor, a partir da 
publicação da presente Lei”.

Para celebrar a vida e a obra de 
Paulo Gustavo e a institucionali-
zação do Dia do Humor, o Mul-
tishow anunciou uma maratona 
de comédia intitulada “Garga-
lhaço”, que será exibida na emis-
sora neste sábado (30). “Vai que 
Cola”, “A Vila” e “220 Volts”, obras 
do pai de Romeu e Gael, estarão 

na programação.

Paulo Gustavo morreu no dia 
4 de maio por complicações da 
Covid-19. O humorista passou 
quase dois meses internado, mas 
não resistiu. Em um dos últimos 
trabalhos, o “220 Volts Especial”, 
ele fez um discurso emocionan-
te, que, involuntariamente, ficou 
eternizado como uma despedida. 
“Fico muito feliz e orgulhoso de 
ser artista e mais ainda da comé-
dia ser tão forte em mim. Eu faço 
palhaçada, você ri, eu fico com o 
coração preenchido aqui. Eu me 
sinto realizado de estar conse-
guindo te fazer feliz”, declarou.

Virgínia Fonseca revelou, em conversa com Ca-
mila Loures, outra influencer, que tem o sonho de 
entrar para o elenco do ‘Big Brother Brasil’. Apesar 
de nunca ter sido chamada, a mulher de Zé Felipe 
garante: ‘Sonho’. Vídeo!

Virgínia Fonseca admitiu sempre ter tido o sonho 
de entrar no “Big Brother Brasil”, programa que, em 
2022, terá Tadeu Schmidt à frente da atração. De 
acordo com a influencer, o convite nunca aconte-
ceu, mas, se viesse, seria aceito sem que a mãe de 
Maria Alice precisasse pensar muito: “Não poderia 
deixar essa oportunidade passar”.

A mulher de Zé Felipe, no entanto, ponderou 
que tem medo do cancelamento, mas não pela pos-

sibilidade de fazer algo ou falar algo: “Sei que não 
sou uma pessoa que maltrata”, garante. O receio de 
Virgínia atravessa, na verdade, fenômenos de favo-
ritimo. “Imagina se eu tivesse lá dentro e se o meu 
jeito não bate com o da Juliette? O que é normal, 
mas o povo ia me odiar por causa disso”, explica.

Virgínia definiu Juliette, a quem disse não co-
nhecer, como um fenômeno. Atualmente, a ex-BBB 
tem um total de 32 milhões de seguidores, embo-
ra a youtuber não esteja muito atrás: 27 milhões. 
A conversa aconteceu no podcast “Podcats”, que 
Virgínia apresenta ao lado de Camila Loures, uma 
amiga pessoal.
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Câmara de Vereadores cria Banco de Ração 
e de Medicamentos Veterinários

Pegada ambiental fará maior plantio 
coletivo de mudas de Montes Claros

Montes Claros sedia colóquio cidade e 
Região de Geografia

Montes Claros está 
intensificando a doação de 
mudas para a população

11cidade

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Vereadores apro-
vou durante sessão ordinária, de 
ontem (26), sete projetos. Dois 
deles, de autoria do vereador Stalin 
Cordeiro (Pode), que Institui o Ban-
co de Ração animal e o Banco de 
Medicamentos Veterinários. Com a 
criação dos bancos, as indústrias, 
comércio varejista e atacadistas, pet 
shops, pessoas físicas e jurídicas 
poderão doar alimentos e medi-
camentos que serão distribuídos a 
organizações não governamentais, 
associações e abrigos e para popu-
lação de baixa renda que possui 
animais. Pelo projeto as pessoas 
físicas e jurídicas que realizarem as 
doações deverão assinar um termo 
constando a quantidade e a origem 
dos produtos. Estes produtos deve-
rão estar em bom estado de conser-
vação e apresentar o prazo mínimo 
de vencimento de 45 dias.

Para o autor dos projetos, verea-
dor Stalin Cordeiro, os bancos con-
tribuirão não só com o tratamento 
de animais, mas também prevenir a 
proliferação de zoonoses no muni-

cípio de Montes Claros.
A Casa Legislativa também apro-

vou homenagem ao prefeito Hum-
berto Guimarães Souto, proposta 
pelo presidente, Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) e ao superintenden-
te da Santa Casa Maurício Sérgio 
Sousa e Silva, proposta do vereador 
Igor Dias (PSL). Os dois homena-
geados receberão, pelos relevantes 
serviços prestados à cidade, o título 
de “Cidadão Benemérito de Mon-
tes Claros”. A Câmara aprovou a 
concessão de título declaratório de 
utilidade pública municipal ao Ins-
tituto Castelinho, que atende crian-
ças carentes da Vila Castelo Branco. 
A proposta foi do vereador Valdecy 
Contador (Cidadania).

Também foi concedido título 
declaratório de utilidade pública 
municipal à Associação de Desbra-
vadores de Montes Claros (Desbra-
vamoc), que atua em onze bairros, 
contribuindo para o desenvolvi-
mento humano, social, cultural de 
crianças e adolescentes em situação 
de vulnerabilidade. A proposta foi 
do vereador Cláudio Rodrigues.

Vários requerimentos foram 

aprovados com as solicitações, a 
valorização dos servidores, a me-
lhoria de áreas urbanas, construção 
de quadra poliesportiva, drenagem 
de ruas, melhorias em Cemeis, den-
tre outras. O presidente e vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
solicitou a efetivação do Programa 
de Valorização dos Servidores Pú-
blicos Municipais, com o encami-
nhamento da minuta do Projeto de 
Lei que regulamenta a criação da 
corregedoria e ouvidoria da Guarda 
Municipal de Montes Claros. Outro 
pedido foi em relação ao Projeto de 
Lei Complementar que regulamen-
ta a jornada de trabalho, intervalo, 
folgas semanais e mensais remune-
radas e a minuta do Projeto de Lei 
Complementar que regulamenta a 
criação de novos cargos e atribui-
ções da guarda municipal.

Pensando a infraestrutura da 
cidade, o vereador Stalin Cordeiro 
(Podemos), pediu a instalação de 
grades de proteção em torno do 
córrego da avenida Itamar Caldei-
ra Brant, no bairro Vila Ipiranga, 
em frente à loja Havan. Marcos 
Nem (PSC), solicitou a drenagem 

e o recapeamento da Avenida das 
Industrias no distrito industrial. 
Marlus do Independência (PT), 
demandou a construção de calça-
da em torno de campo de futebol 
no bairro Nova Suíça, na Alameda 
A. Edmilson Bispo (PSD), requi-
sitou a construção de quadra po-
liesportiva na Escola Municipal 
Celme Borém, na comunidade de 

Campos Elísios. Rodrigo Cadeiran-
te (Rede), pediu a cobertura da 
quadra situada na Praça do bairro 
São Geraldo II.

Com o objetivo de prevenir 
acidentes e fazer a contenção de 
veículos que por ventura venham 
ter problemas com o sistema de 
frenagem, Rodrigo pediu ainda a 
instalação de caixa de areia ou de 

brita ao final de grandes trechos 
em declive na BR-135. A vereado-
ra Ceci Protetora (PP), solicitou a 
elaboração do Plano Municipal de 
Cultura de Montes Claros, bem 
como a retomada das ações rela-
cionadas ao Sistema Municipal de 
Incentivo à Cultura (Lei Municipal 
nº 3500/2017), com a publicação 
anual dos Editais de Fomentos.

No próximo dia 7 de novem-
bro, vai ocorrer o maior plantio co-
letivo de mudas em Montes Claros. 
Mudas de árvores típicas do cerra-
do vão cobrir a parte esquerda do 
grande lago do Parque Municipal 
Paulo Ribeiro, que a Prefeitura está 
construindo no bairro Belvedere, a 

oeste da cidade, no prolongamen-
to dos bairros Delfino Magalhães e 
João Alves. Serão plantados mais 
de 3.250 exemplares nativos do 
cerrado, doados pelas empresas e 
indústrias apoiadoras. A iniciativa 
é fruto de projeto nascido no Talk 
Pegada Ambiental, realizado nos 

dia 21 e 22 de setembro passado. 
Esse evento, idealizado pelo en-
genheiro ambiental Pedro Bicalho 
Maia, com a organização científica 
coordenada pela professora Lara 
Gabrich, mestre em Direito Am-
biental e professora do curso de 
Direito da uNIFIPMoc, teve como 

Com transmissão online e gratuita 
pelo canal Geolives unimontes, no 
YouTube, será aberto oficialmente 
hoje o VII Colóquio Cidade e Região 
XIII Encontro Regional de Geografia 

que abordará o tema “Da crise am-
biental aos desafios do profissional de 
geografia em tempos pandêmicos”. 
O VII Colóquio é uma realização do 
Departamento de Geociências e do 

Programa de Pós-Graduação em Ge-
ografia da unimontes e prevê a apre-
sentação de palestras, minicursos e 
submissão de trabalhos científicos. 
São vários minicursos.

Amanhã às 14 horas o tema a ser 
abordado é Ensino Saúde e Pande-
mia: Reflexões necessárias pra uma 
aprendizagem significativa, sensível 
e de colonial, com Daniella Souza 

Mendonça; Geografia e o baobá dos 
saberes: por uma educação antirra-
cista nos diferentes níveis de ensino, 
com Iara Maria Soares Costa da Silvei-
ra e Maria. Márcia Versiane Gusmão 

Fagundes. Na sexta-feira, a discussão 
é sobre “As resistências dos Geraizei-
ros(as) diante do neoextrativismo dos 
Cerrados”, com Valney Dias Rigonato 
da uFOB. (Ascom PMMC)

Montes Claros está intensificando 
a doação de mudas para a população, 
seguindo o Plano Municipal de Arbo-
rização. O projeto tem por objetivo 
mostrar a importância da arborização 
para o bem-estar das pessoas e do meio 
ambiente e chama a atenção para os in-
calculáveis benefícios que as árvores 
trazem para a comunidade. Além de 
embelezar a cidade, a arborização aju-

da a diminuir a temperatura e também 
promove a captura do gás carbônico, o 
que garante a qualidade do ar que res-
piramos, contribuindo para a melhoria 
da qualidade de vida da população. 
Soter Magno, secretário municipal de 
Meio Ambiente, destaca que “as árvo-
res favorecem a captação da água da 
chuva, a recarga dos mananciais, além 
de evitar a erosão do solo”.

objetivo evidenciar o conhecimen-
to técnico-cientifico da defesa do 
meio ambiente.

Mostrou, ainda, a função das 
árvores, enquanto tecnologia viva 
de controle de temperatura, puri-
ficação do ar e redução dos efeitos 
do aquecimento local e global. O 
referido conclave contou ainda 
com o apoio da Liga Acadêmica 
de Direito Ambiental e Desenvol-
vimento Sustentável - LADA/uNI-
FIPMoc, através do engajamento 
dos universitários. Partindo para 
a ação efetiva do movimento, para 
além das discussões científicas, 
será realizado o maior plantio 
de mudas na cidade, envolvendo 
mais de 3 mil mudas de plantas 
originária do cerrado mineiro. O 
local escolhido foi o Parque Muni-
cipal Paulo Ribeiro, localizado no 
bairro Belvedere. Para o secretário 
municipal, Sóter Magno, a popu-
lação daquele bairro e adjacentes 
passará a contar com um mara-
vilhoso espaço de lazer, além de 

contribuição do logradouro para o 
meio ambiente da cidade.

Participam deste projeto, além 
da Suporte Ambiental e do curso 
de Direito da uNIFIPMoc: Prefei-
tura de Montes Claros, Secretaria 
de Municipal de Meio Ambiente, o 
IBAMA - PREVFOGO, Instituto Es-
tadual de Florestas -IEF,  Brigada 
1 de Combate a Incêndio Flores-
tais, Associação dos Engenheiros 
Ambientais do Norte de Minas 
- AEAM-NM, Federação Nacional 
das Associações de Engenharia 
Ambiental – FNEAS, Somai Ali-
mentos, Lafarge Holcim, Via Solo 
Engenharia Ambiental S/A, Novo 
Nordisk, Instituto Alpargatas, Ci-
mento Montes Claros, Geocycle, 
Blaite - MKT Inteligente, OVIVE, 
Arboriza Moc e Verdear Ambiental. 
No último dia 21 de outubro, foi 
realizada uma vistoria no local pe-
los organizadores do plantio, bem 
assim mapeada a área para a aber-
tura dos berços que receberão as 
mudas e que serão plantadas pela 

comunidade.
Segundo Pedro Maia, “esse pro-

jeto tem justamente a finalidade 
de envolver a comunidade local e 
aumentar a percepção dos mon-
tes-clarenses sobre a importância 
ambiental das áreas verdes urba-
nas. Além disso, contribui efetiva-
mente com a cobertura vegetal dos 
logradouros públicos de Montes 
Claros”. A professora Lara Gabrich 
observou, ainda, que “plantar ár-
vores é mais do que um convite: 
é uma necessidade, que pode ser 
compartilhada de modo positivo 
para representar a esperança num 
ambiente mais saudável para as 
famílias e toda a comunidade”. 
Deverão comparecer ao evento do 
dia 7 de novembro, além do secre-
tário Sóter Magno, universitários, 
representantes dos órgãos e em-
presa envolvidos e moradores da 
cidade de Montes Claros, princi-
palmente dos bairros beneficiados 
com o maravilhoso Parque Munici-
pal Paulo Ribeiro. (Ascom PMMC)

Ele lembra ainda que qualquer 
morador pode requisitar até três 
mudas por endereço e CPF, a cada 
ano. Para garantir a sua árvore, o 
interessado deve preencher o for-
mulário de requisição disponível 
na sede da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), na avenida 
José Correia Machado, 900, bairro 
Ibituruna. Após a liberação da au-
torização, o morador deve retirar as 
mudas no Viveiro Municipal Profes-
sor Santos D’ângelo Neto, localiza-
do na rua Professor Valdir Rameta, 
s/n, no bairro Jardim Liberdade. O 
período chuvoso, que começou 
neste mês de outubro, é o ideal para 
o plantio, tanto em logradouros pú-
blicos quanto em jardins e quintais 
residenciais. (Ascom PMMC)
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RÉVEILLON

FINAL DE ANO chegando e estou sabendo que muitos locais de eventos 
daqui de Moc já estariam esperando uma nova flexibilidade, para anuncia-
rem seus bailes e festejar a entrada do ANO NOVO. Como estamos vendo o 
ritmo acelerado da vacinação aqui em Moc, de repente, teremos uma libe-
ração geral e quem sabe até mesmo uma espetacular quEIMA DE FOGOS 
no Interlagos, para que todos possam ter esperança em 2022 e esquecer os 
últimos dois anos terríveis que vivemos, ou melhor, que abalou o mundo na 
pandemia inesperada e jamais vista e imaginada. 

ALERTA AMBIENTAL

AS CONCENTRAçÕES de gases de efeito estufa na atmosfera atingiram 
um novo recorde em 2020. A informação foi divulgada, ontem, pela Orga-
nização Meteorológica Mundial (OMM), a cinco dias do início da Conferên-
cia Climática do Clima (COP 26). Até o dia 12 de novembro, dirigentes de 
países, inclusive o presidente Bolsonaro, representantes da sociedade civil, 
executivos de empresas e do setor financeiro se debruçarão sobre metas 
nacionais, compromissos voluntários e mecanismos necessários para pro-
mover avanços no combate às mudanças do clima. Os países europeus e 
porque não dizer dos Estados unidos também, precisa cuidar mais do seu 
meio ambiente no setor florestal e deixarem de só pensar na nossa rica 
Amazônia. 

SEGURANÇA

NÃO JuSTIFICA MAIS, residências, pontos comerciais e até mesmo nos 
quarteirões mais movimentados a não colocação de CâMARAS e até mesmo 
ALARMES. Hoje o sistema vem modernizando cada vez mais e é melhor in-
vestir neste setor do que ser assaltado. Por incrível que parece, fiquei saben-
do que uma família foi curtir o sitio num final de semana e quando regressa-
ram, encontraram a mesma totalmente saqueada. HOJE TEM quE TER ‘olho 
vivo’ nos portões e não abrirem para pessoas desconhecidas.

VAI ESPERANDO 

O MINISTRO da Economia, Paulo Guedes, disse que confia em que o 
Congresso Nacional aprove, em breve, a proposta de Reforma Administra-
tiva que o governo federal enviou ao Parlamento em setembro de 2020. Na 
conjuntura atual é bom ficar com as barbas de molho. Por isso mesmo, o 
relator da proposta que altera o Imposto de Renda (IR), senador ângelo 
Coronel (PSD-BA), antecipou que pretende separar o aumento da faixa de 
isenção da tabela do Imposto de Renda da Pessoa Física (IRPF) do texto 
principal, para garantir ao menos isso no atual exercício. É o jogo suja da 
política brasileira.

PARA ENTRAR NOS STATES

O GOVENRO dos Estados unidos anunciou nesta segunda-feira procedi-
mentos e regras para a retomada da entrada de visitantes no país no contex-
to da pandemia do novo coronavírus a partir do dia 8 de novembro. Exceto 
crianças e adolescentes, visitantes estrangeiros terão de estar totalmente 
vacinados para a entrada no país a partir desse dia. E será necessário apre-
sentar teste negativo para Covid-19 até três dias antes. Pessoas não vacinadas 
terão que apresentar exame feito no dia anterior.

12 SOcial

PELO QUE TUDO indica, o juiz Sérgio Mouro, será mesmo 
CANDIDATO A PRESIDÊNCIA da Republica, pois nos últimos 
meses tem se reunido com muitas lideranças e no próximo mês 
poderá se filiar ao PODEMOS e certamente vai oficializar sua 
candidatura. Acho que Mouro foi bastante injustiçado, depois do 
brilhante trabalho que fez através da Lava Jato. Vamos aguardar, 
pois até o SENADOR RODRIGO PACHECO já anda deslumbrado 
com o poder e quer ser também candidato, mas ele anda muito 
‘queimado’ principalmente nas redes sócias.

APÓS NOVO AUMENTO dos combustíveis anunciado ontem, 
o ministro Paulo Guedes e o presidente Jair Bolsonaro voltaram 
a defender a privatização da Petrobras. “Vai valer zero daqui a 30 
anos. E deixamos o petróleo lá embaixo com uma placa de mo-
nopólio estatal em cima”, disse Guedes, em evento no Planalto.

NO PRÓXIMO final de semana, muita gente estará seguindo 
para Arraial D’ Ajuda, onde curtirão o feriadão da próxima terça-
feira. Aqui na região, um local que segundo informes está uma 
beleza é a CACHOEIRA DO SERRADO, em Porteirinha. Este local 
me traz belas recordações, quando ainda não era restaurado e 
só existiam as montanhas, a pequena barragem e a belíssima ca-
choeira que agora deve estar com quedas espetaculares de água 
devido às últimas chuvas. 

E FALANDO EM FERIADO, ando ansioso para chegar o verão, 
que como sempre curto todo ele no meu ‘cantinho’ em Arraial D’ 
Ajuda. Ando saudoso e precisando me desligar um pouco, pois 
como sempre digo: A ENERGIA ALI É ÚNICA.

COM A PERSPECTIVA de juros ainda mais altos e desmonte 
da regra do teto de gastos, bancos e consultorias falam em resul-
tado negativo para o PIB; Itaú vê queda de 0,5%. Mercado projeta 
aumento de até 1,5 ponto para juros básicos.

E LÁ FORA a batata do chefão do Facebook, Mark Zuckerberg, 
continua assando – em fogo alto. A bomba da vez detalha episó-
dio em que ele colocou lucros e interesses da empresa acima da 
segurança e cedeu a pedido do Partido Comunista do Vietnã para 
censurar dissidentes antigoverno. O país é um dos mercados asi-
áticos mais lucrativos do Facebook, com ganhos de mais de uS$ 
1 bilhão por ano.

INVESTIDORES estão atentos ao IPCA-15 de outubro. A ex-
pectativa é de que o principal indicador de inflação revele alta 
mensal de 0,97%, elevando mais uma vez a inflação de 12 meses, 
que passaria de 10,05% para 10,09%. Só que no bolso do brasilei-
ro esta inflação já ultrapassa 20% ao ano.

VEJA O BELO PAÍNEL que Wagner Gomes montou com algumas das senhoras do nosso circuito, para colocar em um dos salões 
da ESPETERIA FALA FINA, que será aberto com novo visual amanhã. Ficou mesmo top e faremos exposição de arte num espaço 
Pub com fotografias.

OS  GRANDES APOIOS PROFISSIONAIS- Realmente, quan-
do paro para pensar e chego a conclusão que estou escreven-
do diariamente colunas há exatamente 56 anos, fico espanta-
do, como diz o trecho de uma das músicas de Roberto Carlos: 
“O importante  é que emoções eu vivi”, mas caio na real e me 
sinto como estivesse mesmo começando e fazendo projetos 
para depois da pandemia. No início, várias pessoas foram vi-
tais para minha carreira de jornalismo que abracei com todas 
as forças do meu coração, desde muito jovem. Eles me deram 
muito apoio e força, que graças a Deus são muitos. Mas hoje, 
vou destacar um amigo irmão inesquecível que é, Konstantin 
Christoff, sempre me orientando com sábias palavras e bons 
conselhos. Médico, cirurgião plástico, ele estava na época 
também iniciando sua vitoriosa carreira de pintor e escultor. 
Eu pude conviver muito com Konstantin e gostava de sempre 
ir ao ser ateliê para batermos longos papos, cheguei até viajar 
junto com ele, Yêde e seu filho, Ray. Quando Konsta, assim 
que eu o chamava, expôs seus quadros em uma das maiores 
galerias de Nova Yorque. 

TAMBÉM na recepção que Dawson Malveira me ofereceu, ele, 
com os amigos, Rogério e Richard Parrela. DAWSON MALVEI-
RA, sempre aprimorando cada vez mais no setor de cirurgia 
plástica, segue esta semana para Maceió, atendendo convite 
para participar de uma palestra em importante CONGRESSO 
DE CIRURGIA PLÁSTICA que será realizado naquela bela ci-
dade de Alagoas. 

AMIGAS QUE AMO MUITO: A advogada, CARLA SAMPAIO 
ATHAYDE e a famosa dermatologista, ANDREA LAUGTHON, 
que está atendendo na sua clínica com o mais moderno apa-
relho de rejuvenescimento a LASER. Foto na recepção do meu 
aniversário, oferecido por Dawson e Karla Malveira. (Foto 
Dirceu Santos-Fotogenio)

ANTIGAMENTE, amigo era realmente uma palavra sagrada 
com muita fidelidade e respeito. Conheci Diu Colares, quan-
do já era casado com Célia, e eles moravam no alto da Afonso 
Pena, em Belo Horizonte e já tinham os filhos, Léo, Tetê e 
Alexandre. Viajamos sempre junto com Walduck e participá-
vamos de muitos eventos. Tempos depois, Diu e Célia volta-
ram para Montes Claros com os meninos ainda pequenos  e 
instalaram sua casa próxima ao Max-Min que ele denominou 
como “pouso”.  Foi outro dos amigos que me empurraram 
para frente, dando conselhos e muita força, inclusive, eles fa-
ziam questão que Zé Amorim me buscasse na minha casa na 
Vila Guilhermina para os almoços de domingo que era repleto 
de bate-papos inteligentes. Diu Colares, para quem não sabe, 
foi quem doou o terreno onde funciona hoje o nosso grande 
aeroporto. Na foto, ele com Célia e este jornalista em uma das 
festas do AC.

A MELHOR COISA que tem é viajar com a família e foi o que 
fizeram os irmãos, Alexandre Bomtempo com a esposa Ana 
Claudia e os filhos, Lucas e Lara, RENATO BOMTEMPO com 
a esposa, Izabella e os filhos, Arthur e Davi. Aí eles estão na 
famosa praia de Jurerê, em Florianópolis em recente tempo-
rada.

VAP & VIP
FRENTE A FRENTE

HOJE É O ANIVERSÁRIO de uma das mulheres mais belas 
do nosso circuito e que forma com o esposo, Wilson Parrela, 
um casal vitorioso com redes de lojas no comércio e no setor  
Rural. Com muita honra fui padrinho de casamento destes 
amigos que eu amo muito. Foram curtir a data passando uma 
semana em Paris. Na foto, na recepção do meu aniversário no 
ano de 2019 no Portal Eventos. (Fotogenio)


